
СТЕНОГРАММА 

38-го собрания Законодательной Думы Томской области  

седьмого созыва 

 

24 декабря 2024 года   г. Томск 

Зал заседаний Законодательной  

Думы Томской области  

Заседание первое 10:00 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, доброе утро! Время 10:00, начинаем 

работу. 

Напоминаю, что у нас в Законодательной Думе Томской области  

42 установленных депутата. 

Прошу всех зарегистрироваться. 

(Проводится регистрация.  

По результатам регистрации с использованием системы электронного 

голосования из присутствующих на собрании Думы зарегистрировалось  

36 депутатов.) 

Козловская О.В. Сегодня по ВКС работает 2 депутата: Сергей Сергеевич 

Винокуров и Рябченко Даниил Олегович.  

В командировке Бородин Вячеслав Иванович, он передал голос. 

Кворум имеется. 38-е собрание Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва объявляю открытым. 

Прошу всех встать.  

Звучит Государственный гимн Российской Федерации. 

Прошу садиться. 

Уважаемые коллеги, в работе собрания принимают участие: 

Воробьев Василий Александрович, заместитель прокурора Томской области; 
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Кошель Игорь Петрович, начальник Управления Министерства юстиции 

Российской Федерации по Томской области; 

Трофимова Ирина Сергеевна, заместитель начальника Управления по надзору 

за исполнением федерального законодательства прокуратуры; 

Соломатина Татьяна Васильевна, депутат Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации, заместитель председателя 

Комитета по охране здоровья. 

Кресс Виктор Мельхиорович заболел, просил извиниться, что не сможет 

присутствовать. 

Владимир Казимирович Кравченко находится в отпуске. 

Прежде чем перейти к обсуждению повестки, традиционно вручим награды. 

Медаль «За достижения» вручается Ирине Павловне Титаренко, главному 

эксперту Законодательной Думы Томской области, за многолетнюю 

добросовестную работу и достигнутые трудовые успехи.  

Коллеги, хочу напомнить, что Ирина Павловна более 20 лет работает  

в органах государственной власти. Долгие годы работала начальником 

Департамента по информатизации, возглавляла комитет, была первым заместителем 

начальника Департамента экономики. Многие годы работает в Законодательной 

Думе Томской области. Это наш мозг! 

(Награду вручает Мазур В.В., Губернатор Томской области). 

Титаренко И.П. Есть такая известная мысль: «Чтобы знать патологию, нужно 

изучить норму». Этим делом мы занимаемся в этих стенах совместно с четвёртым 

этажом и всеми специалистами «белого дома». 

Мне бы хотелось сказать и пожелать нам всем ещё одну известную вещь. 

Когда мы встречаемся вместе – это хорошо, когда мы работаем вместе –  

это прогресс, а когда мы остаёмся вместе – это успех! Поэтому всем нам в канун 

Нового года и в завершении предыдущего желаю успехов, оставаться работать  

и достигать на благо всей области. Спасибо. 

Мазур В.В. Спасибо большое, Ирина Павловна.  

Я чувствовал, что лучше не скажешь, чем человек, который имеет такой опыт 

работы. Я сейчас почитал о Вас информацию, перед тем как Вас награждать.  

Вы начинали от инструктора райкома, прошли такой жизненный, нормотворческий 
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путь, Ваши слова, которые сейчас прозвучали в наш адрес, лучше не скажешь. 

Спасибо Вам огромное. Коллеги, я думаю, нам есть на кого равняться. 

Ирина Павловна, спасибо Вам огромное за Ваш труд. Слова поздравления 

Вам и Вашим близким. 

Титаренко И.П. Спасибо!  

Козловская О.В. Коллеги, мне сегодня оказана огромная честь вручить 

награды Совета Федерации людям, которые внесли огромный вклад в развитие 

Томской области. 

Благодарность Председателя Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации объявляется: 

Автомонову Сергею Борисовичу, председателю комитета Законодательной 

Думы Томской области по строительству, инфраструктуре и природопользованию, 

за большой вклад в развитие законодательства Томской области. 

Автомонов С.Б. Служу России и Томской области! 

Козловская О.В. Благодарность Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации объявляется Котову Сергею 

Алексеевичу, депутату Законодательной Думы Томской области, за большой вклад  

в развитие законодательства Томской области. 

От себя добавлю, что это человек, который стоит у будущего нашего региона, 

продолжая развитие атомной отрасли в регионе, Сибири, в Российской Федерации. 

Котов С.А. Служу России! 

Козловская О.В. Благодарность Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации объявляется Лиманской Наталье 

Викторовне, исполнительному директору Ассоциации «Совет муниципальных 

образований Томской области», за большой вклад в развитие законодательства 

Томской области. 

Наталья Викторовна это честно заслужила, делая очень многое  

для формирования нормативной базы развития муниципалитетов. 

Лиманская Н.В. Спасибо огромное! 

Козловская О.В. Благодарность Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации объявляется Габдулганиеву Ришату 
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Раифовичу, председателю Думы Томского района, за большой вклад в развитие 

местного самоуправления в Томской области.  

Габдулганиев Р.Р. Служу России и Томской области! 

Козловская О.В. Коллеги, на прошлом собрании Законодательной Думы 

Томской области мы приняли просьбу Марата Тагировича Валеева о сложении им 

полномочий депутата Законодательной Думы Томской области. Он дал нам слово, 

что скоро в области добавится доктор юридических наук. По нашей давней 

традиции мы вручаем ему бессрочное удостоверение депутата Законодательной 

Думы Томской области и его портрет, который висел при входе в Зал заседаний.  

Спасибо большое, надеюсь, что мы будем продолжать сотрудничать.  

Валеев М.Т. Спасибо всем большое.  

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, переходим к утверждению повестки 

собрания Думы. Прошу принять за основу повестку собрания, внесенную решением 

Совета Законодательной Думы Томской области.  

Прошу голосовать. 

Голосуется принятие повестки собрания за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….38 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

В письменном виде изменений и дополнений к повестке собрания  

не поступало. Есть у кого-то сейчас изменения и дополнения к принятой за основу 

повестке? Нет. 

Есть предложение проголосовать и принять повестку в целом. Голосуем. 

Голосуется принятие повестки 38-го собрания Законодательной Думы 

Томской области 7 созыва в целом с учетом внесенных изменений. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..39 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать девять за, решение принято. 
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Уважаемые коллеги, в соответствии с Регламентом у нас сейчас есть время 

для политических заявлений.  

Есть ли желающие?  

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич Федоров, фракция КПРФ. 

Затем Галина Григорьевна Немцева, фракция «Справедливая Россия». 

Федоров А.Г. Я прошу дополнительно ещё одну минуту. 

Во-первых, поздравляю всех присутствующих и, конечно же, томичей  

с наступающим Новым годом. 

В своём выступлении я хотел бы затронуть тему, которая, наверное,  

в 2025-м году будет одной из важных, над которой нам нужно будет вместе 

работать, – это развитие въездного туризма в Томской области и, соответственно, 

работа по обеспечению устойчивого развития территории исторического поселения 

федерального значения город Томск, сохранению деревянного зодчества.  

Вы знаете, что общественники очень много поднимают вопросов  

о сохранении деревянного зодчества, но это лишь маленькая часть по развитию 

исторического поселения. В последние годы набирает масштабы въездной туризм.  

К нам едут из Новосибирска, Барнаула из других территорий Сибири, чтобы 

посмотреть наш уникальный город Томск с его архитектурой, архитектурой 

вузовского комплекса, деревянного зодчества. Мы должны вместе приложить 

усилия, чтобы сохранить уникальность старинного города. Туризм включает в себя 

и финансовую, и экономическую составляющую: гостиничный бизнес, 

загруженность точек общепита, доходы в областной бюджет. 

Что же мешает нам в разы увеличить поток туристов? На мой взгляд,  

это слабая работа мэрии города Томска по обеспечению устойчивого развития 

исторического поселения и сохранению объектов деревянного зодчества.  

Это включает в себя корректировку документации регулирующей 

градостроительной, хозяйственной деятельности на территории исторического 

поселения, зонирование территории в центре города, сохранение исторических 

многоквартирных домов. 

Я как-то пролетал на вертолёте над городом Томском и видел, что хаотичная 

застройка, которая ведётся в городе на протяжении десятилетий, не приводит  

к чёткой структуре города и не привлекает туристов, особенно в центре города, 
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который включает в себя пешеходные зоны: ул. Шишкова, ул. Бакунина, 

ул. Советская, пр. Ленина и прилегающие дворики, а также пешеходную зону 

вузовских уникальных комплексов. 

К сожалению, в программе развития территории у нас есть только один 

проект «Дом за рубль», нет программы развития прилегающей территории, 

благоустройства подъездных путей. Всё это не способствует развитию «Сибирских 

Афин», как мы привыкли называть себя. Отсутствие программы комплексного 

развития территорий не позволяет получить финансирование из федерального  

и областного бюджетов. 

Что я предлагаю? Необходимо выстроить взаимодействие между областной 

властью и мэрией города Томска в плане формирования единых подходов  

к развитию исторического поселения города Томска – «Сибирские Афины», увязать 

это взаимодействие с программой развития въездного туризма. Я готов работать, 

помогать всеми силами, чтобы эту программу приняли на 2026 год. 

Программу «Дом за рубль» и капитальный ремонт зданий, представляющих  

историческую ценность, нужно делать одновременно с комплексным развитием 

территорий. Дома построили, отремонтировали, но к ним невозможно подойти  

или подъехать. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Геннадьевич. 

Пожалуйста, Галина Григорьевна Немцева, фракция «Справедливая Россия –

Патриоты – За правду». 

Немцева Г.Г. Уважаемые коллеги, уходящий 2024 год был объявлен 

президентом «Годом семьи». С учётом одной из главных проблем России – 

демографической, регионы наперебой отчитывались о принятых мерах поддержки 

семей. Например, вчера губернатор Нижнего Новгорода, подводя итоги Года семьи, 

озвучил новые меры соцподдержки – 1 миллион рублей на каждого рождённого  

в регионе нижегородца всем, вне зависимости от дохода. За первого и второго 

ребёнка выплата 1 миллион будет складываться с учётом федерального 

материнского капитала и дополнений из регионального бюджета, а за третьего и 

последующего –1 миллион за счёт областного бюджета. 
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Томской области тоже есть чем гордиться. Мы провели 150 мероприятий.  

Во исполнение Указа Президента мы ввели дополнительные меры соцподдержки: 

бесплатное питание детей в образовательных организациях и денежную выплату  

в размере 10 000 рублей на подготовку ребёнка к школе, но не всем, а только 

многодетным, и опять не всем, а только тем, чей доход не больше 1,5 прожиточных 

минимума на человека.  

В декабре нам были авансированы ещё дополнительные меры социальной 

поддержки: выплаты студенческим семьям, компенсация аренды жилья, социальной 

няни и другое, но закона мы так и не увидели. Увидим ли мы теперь федеральные 

деньги? 

Напомню, что президент поручил властям на местах просыпаться и засыпать  

с думами о повышении рождаемости. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Галина Григорьевна. 

Коллеги, завершаем выступления с политическими заявлениями? 

Переходим к обсуждению вопросов повестки собрания. 

Первый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О признании полномочий депутата Законодательной Думы Томской области 

седьмого созыва Степичева Романа Валерьевича». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. На основании постановлений Избирательной комиссии 

Томской области предлагается признать полномочия депутата Законодательной 

Думы Томской области седьмого созыва Степичева Романа Валерьевича.  

Прошу председателя комитета Степана Николаевича прокомментировать 

документы, которые поступили в Законодательную Думу. 

Михайлов С.Н. Коллеги, добрый день! У нас прошло заседание комитета.  

Не буду говорить по каждому документу. Скажу одно – никаких препятствий  

по принятию постановления о признании полномочий у нас нет.  

Предлагаем принять постановление по признанию полномочий Степичева 

Романа Валерьевича. 
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Козловская О.В. Коллеги, есть вопросы к Степану Николаевичу? Вопросов 

нет. 

Роман Валерьевич, предлагаю подняться на трибуну, чтобы депутаты могли 

познакомиться с Вами. Роман Валерьевич будет представлять в Думе фракцию 

«Справедливая Россия». 

Скажите несколько слов о себе. 

Степичев Р.В. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый Владимир 

Владимирович, уважаемый президиум, уважаемое высокое собрание, уважаемые 

присутствующие! 

Благодарю Социалистическую политическую партию «Справедливая Россия – 

Патриоты – За правду», региональное отделение партии в Томской области, Совет  

и лично председателя Совета регионального отделения партии в Томской области 

Галину Григорьевну Немцеву за доверие и ту работу, которая проделана  

по выдвижению моей кандидатуры на занятие вакантного мандата депутата 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва. 

Отдельные слова благодарности я хотел бы сказать за поддержку  

и возможность советоваться Марату Тагировичу Валееву и Сергею Николаевичу 

Брянскому. 

Приложу все зависящие от меня усилия для того, чтобы имеющиеся знания  

и опыт принесли пользу жителям Томской области, партии и деятельности 

уважаемого высокого собрания, в том числе в комитете по законодательству 

государственному устройству и безопасности. 

Коротко о себе. Родился в Анапе Краснодарского края. Окончил томскую 

школу № 32 города Томска, юридический факультет Томского государственного 

университета. С пятого курса и до настоящего времени работал по специальности. 

С 2013 по 2023 год возглавил наблюдательный совет Дворца творчества детей 

и молодёжи города Томска.  

С 2016 по 2023 год был президентом Томской областной федерации 

танцевального спорта. 

С 2017 года по настоящее время – заместитель председателя дисциплинарного 

комитета Всероссийской федерации танцевального спорта брейкинга  

и акробатического рок-н-ролла.  
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Пожалуй, всё. 

Козловская О.В. Ваша профессиональная деятельность? Мы знаем, что Вы 

были адвокатом.  

Степичев Р.В. Да, с 2003 года был адвокатом. В соответствии с требованиями 

действующего законодательства статус приостановлен с 9 декабря. 

Козловская О.В. Сейчас Ваши занятия, интересы? 

Степичев Р.В. Я трудоустроен в качестве юрисконсульта в обществе  

с ограниченной ответственностью, основная деятельность которого – торговля 

зерном за границу. 

Козловская О.В. Пожалуйста, коллеги, есть ли вопросы к нашему вновь 

избранному и утверждённому коллеге? Нет. 

Позвольте вручить Вам удостоверение депутата Законодательной Думы 

Томской области и знак, который теперь отличает вас не только с точки зрения того, 

что Вы депутат, но и с точки зрения того, что у Вас огромное количество 

обязанностей перед избирателями и перед фракцией, которая оказала Вам такое 

высокое доверие, а также пакет документов, который Вы, как юрист, легко освоите.  

Удачи! 

Степичев Р.В. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, Роман Валерьевич Степичев принимает участие  

в голосовании по всем вопросам повестки Законодательной Думы.  

Переходим к голосованию. 

Голосуем постановление о признании полномочий Степичева Романа 

Валерьевича 

Голосуется постановление о признании полномочий депутата 

Законодательной Думы Томской области седьмого созыва Степичева Романа 

Валерьевича. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..38+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято. 
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Удостоверение можно было вручить заранее, потому что решение 

избирательной комиссии состоялось, а оно является основным.  

Коллеги переходим к рассмотрению второго вопроса повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «Об областном бюджете на 2025 год  

и на плановый период 2026 и 2027 годов» (2 чтение). 

Слово предоставляется Феденёву Александру Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области – начальнику Департамента финансов Томской 

области. 

Козловская О.В. Право доложить Александру Михайловичу по данному 

вопросу предоставлено решением согласительной комиссии по подготовке бюджета 

ко второму чтению.  

Пожалуйста, Александр Михайлович Феденёв.  

Феденёв А.М. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемые депутаты, 

участники собрания Думы! 

Мне поручено доложить вам проект областного бюджета, доработанный  

ко второму чтению с учётом решения согласительной комиссии. Сразу скажу, что  

не согласованных решений, выносимых на рассмотрение Думы, нет. Комиссия 

рассмотрела такие ключевые направления, как доходы по всем источникам, вопросы 

финансирования всей социальной сферы, бюджетные инвестиции в объекты 

капитального строительства, реестр предложений субъектов законодательной 

инициативы. 

По сравнению с первым чтением общий объем доходов областного бюджета 

на 2025-й год увеличен на 22,2 миллиарда рублей и составляет 118,7 миллиардов. 

Темп роста к 2024-му году 104 %. 

Общий объем налоговых и неналоговых доходов по сравнению с первым 

чтением увеличился на 6 миллиардов рублей и составляет 89,9 миллиардов рублей  

с темпом роста к плану 2024-го года 110 %. Это, безусловно, очень высокая планка  

по доходам. Администрации вместе с депутатами придётся принимать достаточно 

много мер для того, чтобы выполнить наш план по доходам. 

Объем финансовой помощи бюджета Томской области из федерального 

бюджета на 2025-й год составит 28,8 миллиарда рублей, из них 13,4 миллиарда 
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рублей – это нецелевые дотации и 15,4 миллиарда рублей – целевые. В целом, 

нецелевая помощь бюджету Томской области увеличилась на 0,8 миллиарда рублей 

с темпом роста 106,2 %. По темпу роста нецелевых дотаций на 2025-й год к уровню 

2024-го года Томская область занимает 26-е место среди субъектов Российской 

Федерации. 

Целевые средства из федерального бюджета предусмотрены, как я уже сказал, 

в объёме 15,4 миллиарда рублей, из которых 10,2 миллиарда рублей – на реализацию 

десяти новых национальных проектов. Общий объем расходов на реализацию 

нацпроектов на 2025-й год предусмотрен в сумме 14,7 миллиарда рублей, в том 

числе 10,2 миллиарда рублей – из федерального бюджета; 4,5 миллиарда –  

из областного. 

Необходимо отметить рост федеральной поддержки на социальное 

направление расходов. Её объем, по сравнению с 2024-м годом, увеличился на 6 %,  

из них: 4,4 миллиарда направляются на образование; 2,2 миллиарда –  

на здравоохранение, 1,4 миллиарда – на социальную поддержку населения и ряд 

других направлений. Практически все социальные расходы в той или иной степени 

субсидируются из федерального бюджета, в том числе поддержка сельского 

хозяйства – 559 миллионов рублей. 

2,9 миллиарда рублей – на дорожную деятельность и транспортную 

инфраструктуру. 

796 миллионов рублей – на жилищно-коммунальное хозяйство. 

По сравнению с первым чтением расходы областного бюджета, как и доходы 

на 2025-й год, увеличены на 22,2 миллиарда рублей, из них за счёт целевых  

– на 15,4; за счёт средств областного бюджета – на 6,8 миллиарда рублей. Сразу 

скажу, что больше 2 миллиардов из 6,8 миллиарда рублей – реакция на замечания 

прокуратуры о недостаточном финансировании по ряду направлений, которые были 

к первому чтению. 

Общий объем расходов на 2025-й год с учётом решений согласительной 

комиссии и целевых федеральных средств составит 118,7 миллиарда рублей. 

Озвучу основные решения, которые приняли на согласительной комиссии. 

2,1 миллиарда рублей – на увеличение зарезервированных средств  

на заработную плату, прежде всего, «указников». В целом на повышение заработной 
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платы всех бюджетников к уровню прошлого года будет добавлено 7,5 миллиарда 

рублей. 

583 миллиона рублей – уточнены расходы за счёт целевых доходов, прежде 

всего, это дорожный фонд и небольшие уточнения по экологическим платежам. 

На 350 миллионов рублей мы вынуждены были увеличить обслуживание 

государственного долга Томской области в связи с тем, что стоимость 

заимствования на рынке значительно возросла. 

785 миллионов рублей согласительная комиссия дополнительно направила  

на софинансирование объектов, строительство которых идет за счет средств  

из федерального бюджета. 

Около 1,6 миллиарда рублей дополнительно предусматривается на поддержку 

отраслей социальной сферы, из них 843,4 миллиона направлено на здравоохранение. 

В целом на здравоохранение в областном бюджете на 2025-й год предусмотрено  

20,3 миллиарда рублей, темп роста к уровню 2024-го года 110,6 %, в том числе 

платёж за неработающего населения – 8,6 миллиарда рублей. С учётом средств 

Фонда ОМС только бюджетные расходы на здравоохранение в 2025-м году составят 

42 миллиарда рублей. 

255 миллионов рублей согласительная комиссия дополнительно выделила  

на образование. В целом расходы на образование в бюджете 2025-го года составят  

34,2 миллиарда рублей. 

Также согласительная комиссия дополнительно выделила ассигнования  

на социальную политику в объёме 317,2 миллиона рублей. Всего на социальную 

политику в областном бюджете на 2025-й год предусмотрено 17,3 миллиарда 

рублей.  

182,2 миллиона рублей дополнительно направлено на культуру, физическую 

культуру и спорт. Всего на культуру предусмотрено в бюджете 2,9 миллиарда 

рублей, на физическую культуру и спорт – 833 миллиона рублей. 

На поддержку реального сектора экономики, включая ЖКХ, предлагается 

дополнительно направить 904,3 миллиона рублей. Всего на реальный сектор 

экономики в областном бюджете будет предусмотрено 23,5 миллиарда рублей. 

Дополнительно согласительная комиссия по этому направлению выделила  

277 миллионов на расходы в сфере жилищно-коммунального хозяйства.  
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На 125 миллионов рублей увеличена поддержка сельского хозяйства, прежде 

всего, на приобретение племенных коров и увеличение производства молока. 

124,4 миллиона рублей дополнительных расходов – на реализацию 

полномочий в сфере градостроительной деятельности и земельных отношений, 

переданных из полномочий Томска и Томского района. 

Есть направление поддержки предпринимательства на 98,6 миллиона рублей. 

Есть многие другие направления с меньшими суммами. 

Прочие расходы согласительная комиссия предлагает увеличить  

на 442,1 миллиона рублей, из них 106,7 миллиона рублей – на укрепление пожарной 

службы и борьбу с чрезвычайными ситуациями, из них 77 миллионов –  

на повышение заработной платы. 

41 миллион рублей – на обеспечение деятельности мировых судей. 

49 миллионов – на капитальный ремонт зданий отдельных областных 

учреждений органов власти. Практически все деньги – на капитальный ремонт 

архива с целью обеспечения доступа, в том числе инвалидов-колясочников. 

Общий объем финансовой помощи местным бюджетам ко второму чтению 

составил 46,3 миллиарда рублей, из них:  

42 миллиарда – за счёт областного бюджета;  

6,1 миллиарда рублей – за счёт средств федерального бюджета. 

При этом нецелевая помощь из областного бюджета предусмотрена с ростом  

к уровню 2024-го года на 850 миллионов рублей с темпом роста 109 %.  

Отмечу, что доходные источники местных бюджетов стабильны, по итогам 

2024-го года в целом ожидается перевыполнение у большинства муниципальных 

образований. Все проекты местных бюджетов на 2025-й год также рассмотрены  

с учётом финансовой поддержки из областного бюджета, сбалансированы,  

и в настоящее время также идёт их принятие.  

Несколько слов о рассмотрении предложений субъектов законодательной 

инициативы. Всего поступило 146 инициатив от 16 субъектов законодательной 

инициативы, это немного больше, чем в прошлом году, из них учтено порядка 70 % 

в той или иной степени. 

Что еще важно отметить в работе согласительной комиссии?  
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Дан ряд поручений Администрации Томской области для исполнения  

в 2025-м году, а именно: 

1. Совместно с представителями Законодательной Думы Томской области 

рассмотреть вопрос дальнейшего совершенствования системы оплаты труда 

работников бюджетной сферы с 2026-го года. Мы какие-то меры сейчас принимаем, 

сегодня будут приниматься законодательные акты, но ещё целый ряд вопросов у нас 

не решен, и нам их предстоит решить в течение 2025-го года. 

2. Проработать вопрос о системе комплексной реабилитации участников СВО 

и членов их семей.  

3. Внести предложения по эффективности расходования бюджетных средств 

на содержание некоммерческих организаций. 

4. Рассмотреть возможность дополнительного выделения бюджетных средств 

для увеличения до 10 000 рублей ежегодно денежных выплат детям из неполных 

семей на подготовку ребёнка к занятиям в общеобразовательной организации.  

О чем только что говорила Галина Григорьевна.  

5. Обеспечение учреждений здравоохранения медицинским оборудованием,  

в том числе в рамках модернизации первичного звена здравоохранения. 

Такие поручения выданы Администрации. По сложившейся практике, после 

принятия бюджета мы их оформляем распоряжением губернатора в виде 

конкретных поручений нашим органам власти. 

Представленный проект бюджета сбалансирован, соответствует нормам 

бюджетного законодательства, программе реструктуризации бюджетных кредитов.  

На проект бюджета получены все необходимые заключения, и они  

не препятствуют принятию закона о бюджете. В основном заключения  

без замечаний, но большие замечания остались у прокуратуры. Все они касаются 

того, что у нас по целому ряду направлений не обеспечены в полном объёме 

необходимые расходы. С этим трудно не согласиться. Мы на согласительной 

комиссии их рассмотрели. Мы направили средства из собственных доходов  

на устранение половины замечаний прокуратуры. По ходу исполнения бюджета,  

по практике предыдущих лет, будем возвращаться к этим вопросам.  

Должен сказать, что есть замечания, которые не относятся к полномочиям 

региона, такие как: исполнение судебных решений в отношении органов местного 
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самоуправления, по защитным сооружениям гражданской обороны. Все эти вопросы 

относятся к органам местного самоуправления, но, тем не менее, мы их тоже 

учитываем, когда работаем с бюджетами муниципальных образований. 

Прошу поддержать проект закона Томской области «Об областном бюджете 

на 2025 год и на плановый период 2026 и 2027 годов» и принять его во втором 

чтении. 

Козловская О.В. Спасибо, Александр Михайлович. 

Пожалуйста, коллеги, вопросы. 

Олег Георгиевич Правдин. 

Правдин О.Г. Спасибо за доклад. Конечно же, бюджет буду поддерживать. 

Когда президент общался с народом России по прямой линии, то прозвучало, 

что в Томской области второе место занимает проблема здравоохранения. Вроде бы, 

денег много выделяем, а все равно проблемы остаются, и не только в нашем 

регионе. Одной рождаемостью мы демографию не улучшим, в том числе  

и в Томской области. Президент сказал, что нужно народосбережением заниматься.  

У нас по льготным медикаментам очень много проблем, и есть замечания 

прокуратуры, а мы в бюджете оставили ту же сумму, что была в прошлом году. 

Подскажите, в течение года мы сможем как-то эту проблему решать? Я бы хотел 

заострить внимание на этой проблеме, надо решать её в течение года.  

Феденёв А.М. Олег Георгиевич, спасибо за вопрос. 

Я считаю главное здесь – наведение порядка в этой сфере. Это первое. 

Второе. Цифра сейчас прозвучала, что у нас 42 миллиарда расходов идет  

на здравоохранение, а они не все эффективны. Их надо смотреть изнутри.  

В течение года, и практика такая всегда была, в случае обострения ситуации  

с льготными медикаментами, при возможностях областного бюджета, мы всегда 

принимали дополнительные решения. Я думаю, так будет и в 2025-ом году.  

Козловская О.В. Спасибо, Александр Михайлович. 

Пожалуйста, Галимов-Ермак Константин Викторович. 

Галимов-Ермак К.В. Александр Михайлович, традиционный вопрос  

от жителей Колпашевского района, плохо, что он традиционным уже стал.  

Мы понимаем, что строительство спорткомплекса в Колпашево в следующем году  

так и не начнётся. К этому ещё один объект добавляется – лыжная база, которую 
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несколько лет назад снесли. Проектно-сметная документация есть, заявка  

от муниципалитета должна была поступить. Какова перспектива у этих двух 

объектов? В Колпашево когда-нибудь построятся спортивные объекты вообще?  

Феденёв А.М. Вопрос этот надо задать и колпашевцам. Когда деньги были, 

они их не израсходовали. 

Галимов-Ермак К.В. Вот именно этот момент мы и хотим выяснить. 

Феденёв А.М. Я думаю, что будут поступать предложения от профильных 

департаментов по бюджету, будем их рассматривать. Ничего другого я пока  

не скажу. На согласительной комиссии таких предложений не было.  

Козловская О.В. Спасибо, Александр Михайлович. 

Пожалуйста, Леонид Эдуардович Глок. 

Глок Л.Э. Александр Михайлович, насколько я понял, у нас при увеличении 

МРОТ с 1 января базовые оклады работников бюджетной сферы не увеличиваются. 

Увеличение заработной платы происходит за счёт увеличения стимулирующих 

выплат? Что тогда происходит с соотношением стимулирующих выплат и базового 

фонда оплаты труда, и предполагается ли в 2025-ом году увеличение базовых 

окладов? 

Феденёв А.М. Да, мы на 15 % повышаем.  

На самом деле вопрос имеет основание. Я уже сказал, что нам ещё предстоит 

в течение года возвращаться к системе оплаты труда. И на федеральном уровне 

прозвучало, и президент заявил, что будет реализовываться пилотный проект  

по оплате труда. Мы видим, что сегодня много несоответствий и неправильностей  

в системе оплаты труда. Мы движемся в этом направлении, и в этом году на 15 % 

увеличиваем окладную часть. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Глок Л.Э. В бюджете средства заложены? 

Феденёв А.М. Да. Я же сказал, что мы 7,5 миллиардов рублей в целом 

добавляем на оплату труда.  

Козловская О.В. 7,5 миллиардов рублей – на все категории, включая 

работников бюджетных организаций, а не только государственных  

и муниципальных служащих, которых существенно меньше. 

Коллеги, я не вижу больше желающих задать вопросы. Завершаем? Спасибо. 
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У нас есть два депутата, желающих выступить: Екатерина Мефодиевна 

Собканюк и Олег Владимирович Громов. 

Пожалуйста, Екатерина Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Уважаемые коллеги, выступаю от имени жителей 

микрорайонов «Северный парк» и «Левобережный».  

Во-первых, Владимир Владимирович, позвольте мне сказать Вам большое 

спасибо от имени жителей за решение, принятое по строительству бассейна  

в мкр. «Северный парк», люди очень довольны, благодарность неимоверная. 

Но есть, однако, несколько вопросов, которые необходимо решить. 

Сегодня в двух микрорайонах проживает уже более 20 000 – 25 000 человек – 

это как маленький город. Мной были направлены предложения в согласительную 

комиссию для рассмотрения, я не буду говорить о мелких предложениях, мне 

хотелось бы сказать о строительстве школы на 1 100 мест в данном районе. Школа  

в «Северном парке» – Губернаторский Светленский лицей переполнена, детям 

больше некуда ходить, и родители вынуждены возить детей в другие школы.  

Но вопрос даже не в этом. Все понимали, что это временные трудности, и люди 

были согласны ждать. Нашей компанией разрабатывался проект по строительству 

школы на 1 100 мест в мкр. «Левобережный». Стоимость данного проекта  

20 миллионов рублей. Сегодня на стадии окончания проектирования мы 

приостановили все работы, потому что время очень тяжёлое, а кроме того, полное 

непонимание, когда возможно будет строительство, и возможно ли оно в принципе. 

По всем вопросам мне было отказано решением согласительной комиссии.  

Я бы попросила вернуться к этому вопросу. Формулировка отказа, а таких 

раньше не было формулировок, – это полномочие органов местного 

самоуправления. Скажите, пожалуйста, уважаемые коллеги, хоть один район, 

муниципалитет построил школу за свой счёт стоимостью 1,5 – 2 миллиарда рублей? 

Это первое. 

Вторая формулировка: «Рассмотреть вопрос в случае выделения средств  

из федерального бюджета по итогам отбора Минпросвещения России» и так далее  

и так далее. Что значит в случае? Это значит стучите в дверь? Кто-либо занимался 

этим? Если не стучаться в дверь, то она не откроется. 
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Владимир Владимирович, мне бы хотелось, чтобы Вы дали поручение одному 

из заместителей губернатора более детально проработать этот вопрос. Или надо 

запускать вторую – третью смены в существующем лицее? Катастрофическое 

положение! 

Есть земля, имеются все коммуникации, только надо подвести к земельному 

участку, где будет построена школа, но решения никакого нет. Спасибо. 

Оксана Витальевна, я бы попросила сделать протокольную запись.  

Я критически отношусь к сформулированным решениям. Давайте будем более 

грамотно формулировать решения. Мы не из первого класса пришли. Оксана 

Витальевна, почитайте их. Так быть не должно! 

Козловская О.В. Замечание справедливое. Александр Михайлович  

и Александр Брониславович это слышат, мы уже разговаривали по поводу 

аргументации решений согласительной комиссии. Теперь мы с этим столкнулись  

в полный рост. Спасибо. 

Владимир Владимирович (Мазуру), хотите что-то сказать?  

Мазур В.В. Буквально два слова. 

Козловская О.В. Пожалуйста. 

Мазур В.В. Спасибо, Екатерина Мефодиевна, за выступление. 

Действительно, вопрос серьёзный. Я совсем недавно председательствовал  

в наблюдательном совете лицея. На будущий год там планируется порядка  

1 900 учеников, при нормативе 1 100! Нам срочно нужно решать вопрос. Я сам 

включаюсь в него, мы будем находить решение через Минпросвещения.  

Наталия Александровна (Киселёвой), я поручаю Вам подготовить 

предложения. Будем этот вопрос ставить на контроль, и в ближайшее время 

приступаем к его решению, тем более уже большая часть работы проделана:  

и коммуникации, и проект. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, Олег Владимирович Громов. 

Громов О.В. Уважаемые коллеги, как член бюджетно-финансового комитета, 

считаю, что, несмотря на невероятные сложности в этом году, слажено сработала 

согласительная комиссия. Знаю, Владимир Владимирович лично вникал в каждую 
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статью. На мой взгляд, удалось сформировать правильный бюджет по приоритетам. 

Я думаю, что надо за него голосовать и принимать во втором чтении. 

Но слово я взял по-другому вопросу. Владимир Владимирович (Мазур), я хочу 

обратиться лично к Вам от имени кооператоров Томской области, бизнеса.  

У нас сейчас проблемы с доходами. Если экономика не будет развиваться, то дальше 

будет ещё тяжелее. Я знаю, что сейчас федерация собирает предложения  

от регионов по улучшению инвестиционной политики, просьба: нам надо принимать 

решение. Дело в том, что предприятия, о которых я говорил, не в состоянии сегодня 

вкладывать деньги в модернизацию, техническое перевооружение. Хватает денег 

только на зарплату и защищённые статьи. 

Исходя из своего личного опыта, а я в трёх эпохах поработал, и в советское 

время мне пришлось очень много поработать, очень серьёзный объект вводить  

в строй в Асино – комбинат кооперативной промышленности. Система была 

простая: есть идея – делаешь проект, вносишь, получаешь бесплатный 

государственный кредит.  

В «лихие» 90-е годы в Налоговом кодексе была статья о том, что 

предприятию на сумму модернизации можно было уменьшить налог.  

После дефолта 1998-го года государство пошло на беспрецедентную 

поддержку бизнеса: снизили страховые взносы до 14 %, ввели единый налог.  

Сегодня с такой ключевой ставкой вариантов развития нет, а значит,  

и будущего нет. 

Предложение. Я вижу два варианта поддержки, и если будет возможность  

в Совете Федерации, Президенту их озвучить.  

Первый вариант. Полная компенсация кредитной ставки предприятиям 

производственной сферы.  

Второй вариант – более сложный – в Налоговый кодекс внести изменения  

об освобождении от уплаты налогов. Не будем это делать, упустим два – три года – 

будет очень тяжело.  

Спасибо за внимание. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Павел Николаевич Юденко, фракция КПРФ, пожалуйста.  
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Юденко П.Н. Владимир Владимирович, разрешите обратить Ваше внимание 

на ситуацию в Лесном избирательном округе, а конкретно: микрорайон 

«Солнечный». Школа на 800 учащихся мест, учится 2 300 школьников. Школа  

не в два, а в три раза переполнена. Сегодня коридоры приспосабливаются  

под кабинеты. У Администрации Томской области есть решение. Одно  

из предложений Администрации Томской области построить дополнительный 

корпус на 400 учащихся мест на стадионе, который находится на территории школы, 

а стадион перенести на другой участок. Это отчасти разрешит ситуацию. 

В микрорайоне «Зелёные горки» два образовательных учреждения тоже 

переполненные. Год назад была достаточно громкая история, когда детям отказали  

в зачислении в школу, жители выходили с пикетами, обращались в СМИ. 

Кроме того, когда проходила работа согласительной комиссии, от меня 

поступало предложение, оно поступает с момента моего избрания депутатом,  

о начале проектирования участка дороги ул. Юрия Ковалёва в мкр. «Зелёные горки». 

Микрорайон динамично развивается. Идет достаточно плотная застройка  

мкр. «Восточный». Город Томск подает бюджетную заявку на выделение средств  

на проектирование. Чтобы попасть в отбор на финансирование из федерации, 

необходима проектно-сметная документация. Чтобы разгрузить этот участок, 

Администрация Томской области могла бы городу Томску подставить плечо  

и выделить средства на проектирование. Я каждый день выезжаю с этой территории, 

больше часа все жители этих микрорайонов стоят в пробке. Необходимо проехать  

и посмотреть, там достаточно серьёзная, критическая ситуация складывается  

с выездом/заездом в час пик из микрорайона. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Павел Николаевич. 

Я должна сказать, что мы этим вопросом очень серьёзно занимались.  

Владимир Владимирович (Мазур), мы договорились с Анатолием 

Михайловичем Рожковым в I квартале на площадке Законодательной Думы  

при рассмотрении уточнённого бюджета дорожного фонда вернуться к этому 

вопросу. Это первое. 

Второе. Мы обратились в адрес мэрии города Томска и Городской думы, 

чтобы они этот вопрос рассмотрели, тем более, что этим вопросом занимались  

и следственные органы. Я думаю, что в I квартале будет уже понятно, сможем ли мы 
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и в каком объёме к этому объекту приступить. Там не так всё просто, Павел 

Николаевич, и Вы это прекрасно знаете. Там нельзя решить вопрос по отдельному 

участку дороги, там нужно рассматривать развитие дорожной сети в комплексе  

по всему этому большому микрорайону, и в этом вся сложность. Там речь идёт  

не о 3 – 5 миллионах рублей. Мы были вынуждены погрузиться в эту проблему.  

Она существует – это факт, но надо искать решение. Здесь такая же приблизительно 

ситуация, как по Степановскому переезду. 

Коллеги, есть еще желающие выступить?  

Алексей Геннадьевич Федоров, пожалуйста.  

Федоров А.Г. Я участвовал в работе согласительной комиссии, поэтому  

за те направления в бюджете, которые были сформированы, а особенно  

по поддержке участников СВО, по спорту, Владимир Владимирович (Мазур), Вам 

спасибо.  

Вы второй год даёте поручение выделять медицине 100 миллионов  

на модернизацию, а на 2025-й год – 200 с лишним миллионов. Эта поддержка 

существенно сказалась на модернизации первичного звена, появилось оборудование  

в поликлиниках, и от этого растет удовлетворённость населения. Разговариваешь  

с пациентами, они довольны посещением поликлиник. Я серьёзно говорю. Я хожу, 

как депутат, как человек по поликлиникам и спрашиваю пациентов, как они 

относятся к тому, что происходит.  

Бюджет сформирован социально ориентированным, я буду его поддерживать.  

Но есть моменты, на которые хочется обратить внимание. Они не относятся к нашим 

полномочиям. Но ещё раз хотел бы акцентировать внимание на въезды и выезды  

из города. И со стороны пл. Южной, и по объездной дороге пос. Бактин,  

и по Иркутскому тракту, и в новых микрорайонах, и в строящихся  

на левом берегу мкр. «Северный парк» и «Левобережный» – везде «бутылочные» 

горла. Нет нормальных въездных и выездных дорог. То есть, когда будет 

формироваться дорожный фонд, хотелось, чтобы город обратил на это внимание,  

и проектную документацию сделал. Хотелось, чтобы это было учтено  

при распределении средств, когда город будет ремонтировать дороги. 

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Геннадьевич. 
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Коллеги, мы завершили обсуждение бюджета. Все желающие выступили. 

Позиция Контрольно-счетной палаты Томской области.  

Слово Ирине Юрьевне Жалонкиной, председателю Контрольно-счетной 

палаты Томской области. 

Жалонкина И.Ю. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый Владимир 

Владимирович, уважаемые депутаты, присутствующие! 

Представленный законопроект по основным характеристикам и параметрам 

областного бюджета сбалансирован на 2025-й год, 2026-й и 2027-й годы, 

сформирован с профицитом в размере 4,2 миллиарда и 5,6 миллиарда 

соответственно. В нем максимально учтены все национальные цели и задачи, 

поставленные Президентом Российской Федерации. Законопроект полностью 

соответствует бюджетному правилу, установленному на ближайший трёхлетний 

период.  

Прогноз социально-экономического развития умеренно оптимистичен,  

в основном соответствует задачам формирования экономики. Ожидается,  

что экономика будет расти с темпами 2,4 % в год в основном за счёт роста 

потребительского и инвестиционного спроса. 

В части доходов бюджета запланирован рост на 6,8 миллиарда. Доходная 

часть будет увеличена, прежде всего, за счёт налоговых поступлений. При этом  

в прогнозе сохраняются риски недополучения доходов бюджета по налогу  

на прибыль, об этом я уже говорила при рассмотрении бюджета в первом чтении. 

Ко второму чтению планируемые расходы скорректированы по всем разделам 

классификации расходов бюджета. При этом наибольшее увеличение  

в сравнении с параметрами, представленными в первом чтении, отмечаются  

по разделам: национальная экономика (69 % рост к первому чтению); образование – 

24 %; социальная политика – 17 %; здравоохранение – 36 %.  

Законопроектом предусмотрены бюджетные ассигнования на трёхлетний 

бюджетный цикл на реализацию 20 государственных программ в Томской области.  

Доля этих программ в общем объёме расходных обязательств 2025-го года составит 

94 %. В целом структура расходов областного бюджета на трёхлетний период 

сохранила социальную направленность. 
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Планируемый законопроектом объем бюджетных ассигнований по объектам 

капстроительства на трёхлетний период составил 8,3 миллиарда рублей, в том числе 

3,5 миллиарда – на 2025-й год. 

Бюджетные ассигнования распределены по 49 объектам капстроительства  

в рамках 6 государственных программ:  

39 объектов – это объекты госсобственности Томской области (78 % от общей 

суммы бюджетных ассигнований);  

10 объектов муниципальной собственности.  

Напомню, в первом чтении было 37 объектов, 

Наибольшая доля расходов (54 % от общего объёма бюджетных 

ассигнований) по капстроительству – это объекты дорожного хозяйства 

(29 объектов). Не буду останавливаться на данных объектах, сообщу только, что  

на согласительной комиссии подробно обсуждался каждый объект с учётом  

его приоритета, а также приоритетов в выделении средств на переходящие объекты  

и объекты, по которым есть чёткое понимание по их финансированию  

из федерального бюджета. 

Исходя из ожидаемого исполнения областного бюджета, объем верхнего 

предела госдолга увеличен на 3 миллиарда рублей, что приведёт к увеличению 

расходов на его обслуживание в 2025-ом году, а это дополнительно 350 миллионов,  

в 2026-ом и последующем по 100 миллионов рублей. При этом отношение объёма 

госдолга к объёму доходов без учёта безвозмездных поступлений, то есть долговая 

нагрузка, составит 57,4 % (уменьшение 0,6 процентных пункта по сравнению  

с первым чтением). 

Вышеуказанные изменения не повлияли на сбалансированность областного 

бюджета и соответствуют требованиям реструктуризации бюджетных кредитов.  

Коротко, всё. В целом законопроект может быть рассмотрен и принят  

во втором чтении. 

Козловская О.В. Спасибо, Ирина Юрьевна. 

Коллеги, есть ли вопросы? Вопросов нет. 

Пожалуйста, позиция комитета, Александр Брониславович Куприянец, 

заместитель Председателя Думы, председатель бюджетно-финансового комитета. 
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Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, я не вижу смысла повторять все то,  

что было сказано предыдущими выступающими. Комитет данный проект 

рассмотрел. Заключения, которое получены, не препятствует нам принятию данного 

проекта закона во втором чтении. Прошу поддержать решение комитета. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы будут к Александру Брониславовичу? Вопросов нет. 

Уважаемые коллеги, мы завершаем обсуждение бюджета  

на 2025-й – 2027-й годы. Проведена огромная работа Законодательной Думы 

Томской области совместно с Администрацией Томской области в рамках работы 

согласительной комиссии. Были рассмотрены все наиболее острые, проблемные 

вопросы ко второму чтению. Сегодня уже говорилось о том, что, к сожалению, 

общий объем заявок и предложений, который поступил в адрес согласительной 

комиссии, мы в полном объёме удовлетворить не смогли по причинам того, что 

далеко не все предложения были обоснованы и подготовлены и из-за 

недостаточного объёма средств в бюджете. Тем не менее, Александр Михайлович 

сказал, что из 146 поступивших предложений по 70 % решения были найдены  

в полном объёме, либо мероприятия будут частично профинансированы.  

Ряд вопросов остается в работе согласительной комиссии, хотя она 

прекратила своё существование, так как создается только на время работы  

по бюджету, но по результатам нашего сегодняшнего заседания будет принят 

соответствующий документ за подписью губернатора, где будут обозначены 

вопросы, по которым работа будет продолжена. 

Убеждена, что в этот перечень войдут вопросы, которые сегодня прозвучали  

в выступлениях депутатов, и вопросы, которые мы обозначили как перспективные 

для работы в течение 2025-го года. 

Хотела бы отметить, что после сегодняшнего принятия бюджета, совместного 

документа Администрации Томской области и Законодательной Думы,  

мы несём за него совместную ответственность и по реализации плана по доходам,  

и по выполнению плана по расходам. 

Я хочу обратиться к коллегам-депутатам, регион продолжает развиваться, 

учитывая ситуацию, в которой мы сегодня находимся, нам нужна консолидация 
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позиции и усилий. Я предлагаю всем фракциям проголосовать  

и поддержать Закон Томской области «О бюджете» на 2025 год во втором чтении.  

Спасибо.  

Прошу перейти к голосованию. Голосуем. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................3 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть плюс один переданный голос – тридцать 

семь за; три воздержавшихся. Решение принято. 

Коллеги, я вас от души поздравляю. Спасибо большое. 

Переходим к рассмотрению третьего вопроса повестки.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О бюджете Территориального фонда 

обязательного медицинского страхования Томской области на 2025 год  

и плановый период 2026 и 2027 годов» (2 чтение).  

Слово предоставляется Старковой Светлане Николаевне, и.о. директора 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования Томской 

области. 

Старкова С.Н. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемая Оксана 

Витальевна, уважаемые участники собрания! 

Представленный ко второму чтению законопроект «О бюджете 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования Томской 

области на 2025 год» уже сформирован с учётом утверждённой нашему региону 

субвенции в бюджете Федерального фонда. В соответствии с Законом «О бюджете 

Федерального фонда ОМС» размер субвенции бюджету ТФОМС на 2025 год 

установлен в сумме 30 028 864,7 тыс. рублей, что на 4 470 928,8 тыс. рублей  

или на 17,5 % больше размера субвенции бюджету Фонда Томской области  

на 2024 год.  
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Все средства будут направлены на финансовое обеспечение территориальной 

программы ОМС с соответствующей индексацией всех статей расходов,  

с выделением в структуре нормированного страхового запаса оплаты медицинской 

помощи нашим гражданам за пределами Томской области, а также привлечения 

граждан на лечение в наших медицинских организациях.  

Все средства, направленные на финансирование территориальной программы 

ОМС, чётко увязаны с целями и задачами, поставленными национальным проектом 

«Продолжительная активная жизнь», которая начинает действовать в 2025 году,  

и рассчитана на 5 лет: 

–  увеличение объёмов и стоимости по специализированной помощи (более 

2,5 миллиардов рублей); 

– увеличение объёмов и стоимости первичного звена; 

– увеличение охвата населения профилактическими осмотрами; 

– выделение оценки граждан репродуктивного возраста с целью охвата  

до 32 % от общей численности данных лиц; 

– увеличение объёмов онкологической помощи, что связано с активным 

проведением профилактических осмотров и все большим выявлением данной 

патологии на первой и второй стадии. 

Также продолжают увеличиваться объёмы медицинской реабилитации,  

и сделан акцент на лечении пациентов с вирусным гепатитом. 

По-прежнему, охват диагностических исследований наших граждан 

превышает среднероссийский показатель, что находит отражение в территориальной 

программе на 2025 год.  

Все необходимые заключения получены. Прошу поддержать законопроект  

во втором чтении.  

Спасибо за внимание.  

Козловская О.В. Спасибо. 

Пожалуйста, коллеги, вопросы к Светлане Николаевне. Вопросов нет. 

Мы действительно в этот раз подробно обсуждали законопроект, в том числе 

и на согласительной комиссии к первому чтению. 

Спасибо, Светлана Николаевна. 
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Пожалуйста, Ирина Юрьевна Жалонкина, позиция Контрольно-счетной 

палаты Томской области. 

Жалонкина И.Ю. Параметры бюджета Фонда ОМС на предстоящий 

трёхлетний период обоснованы и соответствуют законодательству. Замечаний  

и предложений по законопроекту не имеем. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Есть ли вопросы к Ирине Юрьевне? Нет. 

Пожалуйста, позиция бюджетно-финансового комитета. 

Куприянец А.Б. Уважаемые коллеги, обратите внимание на некоторые 

цифры. Так, размер субвенций, которую мы запланировано получаем в 2025 году, 

составит на 4,5 миллиарда рублей больше к уровню 2024 года. 

Мы на комитете рассматривали данный вопрос, и, конечно, поддерживаем 

данный законопроект. Ситуация медленно, но меняется, об этом говорил и Федоров 

Алексей Геннадьевич. 

Есть предложение поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, есть ли вопросы к Александру Брониславовичу? 

Пожалуйста, выступление, Олег Владимирович Громов. 

Громов О.В. Несмотря на то что, согласно опросам населения,  

у нас здравоохранение стоит сейчас на втором месте по проблемам, но я хочу 

сказать, что проблем много, но благодаря последней слаженной работе, пошли 

тенденции к улучшению. Особенно меня радует, что в районные больницы лучше 

стали привлекаться молодые специалисты, появились врачи. Особенно отмечу,  

что средний медицинский персонал стал за работу держаться. Конечно, проблем 

много, но деньги увеличиваются за этот год и тенденция будет сохраняться, поэтому 

предлагаю поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………39+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................1 

Результат: принимается. 
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Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать девять за, плюс переданный голос, один 

воздержался – решение принято. 

Рассматриваем четвёртый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О бюджете Территориального фонда обязательного медицинского 

страхования Томской области на 2024 год и плановый период  

2025 и 2026 годов» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Старковой Светлане Николаевне, и.о. директора 

Территориального фонда обязательного медицинского страхования Томской 

области. 

Старкова С.Н. Поправки обусловлены необходимостью кассового 

завершения бюджета. Идёт увеличение доходов на 11 миллионов рублей,  

в том числе за счёт сверхплановых поступлений от санкций, направляемых  

на формирование нормированного страхового запаса, на приобретение 

медицинского оборудования, средства которого будут израсходованы в 2025 году, 

а также 3 миллиона на территориальную программу с соответствующим отражением 

в расходной части бюджета.  

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы, коллеги?  

Светлана Николаевна, у меня вопрос. Что будем делать с кредиторкой 

медицинских организаций в 2024-м году? Вопрос по заработной плате решили,  

а что по остальной кредиторской задолженности? 

Старкова С.Н. Оксана Витальевна, сегодня с утра созванивалась с Марией 

Сергеевной Макаровой, идёт четкий процесс выверки расходов до конца года  

со всеми медицинскими организациями и поиск внутренних резервов. Средства, 

которые мы должны были направить на оплату медпомощи, мы перечислили  

до конца прошлой недели. То есть все деньги сейчас в руках медицинских 

организаций. С Департаментом здравоохранения идёт выверка. У меня нет сейчас 

информации о том, какие возможны риски. 
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Козловская О.В. Огромная просьба, Светлана Николаевна (Грузных), Роберт 

Олегович (Фидаров), пожалуйста, нас проинформируйте, потому что вопрос сегодня 

вышел в число очень напряжённых, особенно в сельской местности. Мы бы хотели 

понимать, как мы будем завершать год по всем медицинским организациям,  

у которых кредиторская задолженность останется на 1 января, и какие существуют 

риски, в том числе в работе в праздничные дни. 

Козловская О.В. Можно еще вопрос, Светлана Николаевна? Наверное,  

он не к Вам, а к Департаменту здравоохранения. Ко мне было несколько обращений, 

что в прошлом году в новогодние праздники практически невозможно было 

получить нормальную стоматологическую помощь. Работает единственная 

областная стоматологическая поликлиника. Все частные стоматологические 

поликлиники не работают. Как будет решен вопрос в этом году? Почему приняли 

такое решение? 

Старкова С.Н. Оксана Витальевна, переадресую вопрос к Департаменту. 

Козловская О.В. Понятно, что вопрос к Департаменту. Не будем настаивать 

на ответе сейчас. Просьба – проработать ситуацию, чтобы в городе Томске 

нормально была организована стоматологическая помощь в новогодние праздники. 

Да, мы знаем, что оказывается помощь в областной стоматологической 

больнице, но не каждый человек до нее доедет, и в лучшем случае там – это 

удаление зуба. 

Предлагаю протокольно поручить Департаменту здравоохранения 

проработать этот вопрос и обеспечить жителей необходимой медицинской 

помощью. 

Мазур В.В. Оксана Витальевна, совершенно согласен с Вами,  

что на стоматологию надо обратить особое внимание.  

Роберт Олегович (Фидаров), я поручал Вам увеличить объемы оказания  

и финансирования стоматологической помощи. Ко мне тоже поступает много 

обращений и от пенсионеров по протезированию, о ситуации по стоматологии  

в районах. Еще раз прошу Вас подготовить мне справочно информацию  

и предложения по увеличению и улучшению качества этого направления. 

Спасибо. 
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Козловская О.В. Спасибо большое, Владимир Владимирович,  

но по праздничным дням отдельная просьба к Роберту Олеговичу. 

Пожалуйста, Галина Григорьевна Немцева. 

Немцева Г.Г. Светлана Николаевна, цитирую Вашу пояснительную записку  

к закону: «Планируемый остаток средств на 01.01.2025 составит  

83 947,6 тыс. рублей». 

Скажите, зачем такие остатки, если у нас есть кредиторская задолженность? 

Почему мы оставляем такие большие остатки 84 миллиона, а не можем потратить их  

на какие-то нужды? 

Старкова Г.Г. Из 83 миллионов рублей – 70 миллионов рублей кредитные 

деньги, то есть временно свободные средства, которые размещались в Банке 

«Российский кредит». Уже прошло около 10 лет, но до сих пор процедура 

ликвидации банка не закончена, при этом, естественно, удовлетворяют третью 

очередь кредиторов. Понятно, что эти деньги мы не получим, и списать мы их пока 

не можем, поэтому они в бюджете у нас пока есть. Фактически же их нет. Это 

история десятилетней давности. 

Кроме того, остальные 13 миллионов рублей – это переходящий остаток  

на формирование нормированного страхового запаса на приобретение и ремонт 

медицинского оборудования в 2025 году. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, еще есть вопросы? Переходим к голосованию? 

Куприянец А.Б. Комитет поддерживает. 

Козловская О.В. Да, коллеги, Александр Брониславович, говорит,  

что комитет поддерживает законопроект в двух чтениях. 

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Проголосовало за…………………………..40+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Сорок один за – решение принято. 

Голосуем второе чтение и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………40+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Сорок один за – решение принято. 

Пятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области и об установлении особенностей 

исполнения областного бюджета в 2025 году» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Фроловой Юлии Вадимовне, первому заместителю 

начальника Департамента финансов Томской области. 

Фролова Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемая Оксана 

Витальевна, депутаты! 

Изменения вносятся в два закона: Закон «Об областном бюджете» и Закон  

«О межбюджетных отношениях». 

Коротко скажу об основных.  

Первое изменение. С 1 января 2025-го года у Администрации Томской 

области появляются новые полномочия по определению порядка расходования, 

экономии, которая образовалась по муниципальным контрактам, по межбюджетным 

трансфертам в рамках национальных проектов. 

Второе изменение. Расширяются полномочия руководителя финансового 

органа, а именно: появляется возможность без внесения изменений в закон 

перераспределять средства по экстренному гуманитарному реагированию. 

Следующее изменение. В целях оперативного реагирования у Администрации 

Томской области появляется возможность перераспределять субвенции и иные 

межбюджетные трансферты также без внесения изменений в закон. 

Последнее изменение. Расширяются полномочия у администраторов доходов, 

а именно: они теперь будут определять регламент взыскания дебиторской 

задолженности по налогам. Эта тема актуальная, задолженность такая имеется, 

поэтому работа в данном направлении активизируется. 
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Получены все положительные заключения. Просим поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, будут вопросы к Юлии Вадимовне? Вопросов нет. 

Позиция комитета, Александр Брониславович?  

Куприянец А.Б. Предложение комитета – поддержать в двух чтениях, потому 

что все изменения, которые вносятся в два областных закона, связаны с изменением 

федерального законодательства. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы будут? Можно переходить к голосованию? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть плюс один переданный голос – решение 

принято. Голосуется второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………36+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать семь за – решение принято. 

Шестой вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О правовом статусе лиц, замещающих государственные должности 

Томской области» (1, 2 чтение).  

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Добрый день, уважаемый Владимир Владимирович, уважаемая 

Оксана Витальевна, депутаты, участники собрания! 
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Уважаемые депутаты, на ваше рассмотрение вносятся изменения в Закон 

Томской области № 125-ОЗ «О правовом статусе лиц, замещающих 

государственные должности Томской области». 

Мы на прошлом собрании Думы рассматривали данный законопроект,  

и внесли изменения по переносу гарантированной части оплаты труда лиц, 

замещающих государственные должности (премиальный фонд).  

Сейчас мы предлагаем внести ещё дополнительные изменения по переносу 

материальной помощи, выплачиваемой за счет экономии фонда оплаты труда 

пропорционально отработанному времени лицам, замещающим государственные 

должности. 

Кроме этого, в материалах к законопроекту вы видите, что конкретно  

для каждого должностного лица предусмотрено увеличение расчётной единицы,  

что в целом никак не влияет на фонд оплаты труда, который предусмотрен в течение 

календарного года. 

И ещё небольшое изменение. Предстоит реорганизация в 2025 году: 

Департамент финансово-ресурсного обеспечения будет не самостоятельным 

юридическим лицом, а станет входить в состав Администрации Томской области.  

В связи с чем вносятся коррективы лицу, замещающему государственную 

должность: премиальный фонд и другие доплаты будут определяться конкретно 

Губернатором.  

Просим принять закон в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо, Анатолий Михайлович. 

Коллеги, есть ли вопросы по данному закону? Вопросов нет. 

Александр Брониславович, позиция комитета?  

Куприянец А.Б. Коллеги, Анатолий Михайлович, будет докладывать  

по нескольким законопроектам, но пять из них касаются изменений заработной 

платы лицам, замещающим государственные должности муниципальных  

и гражданских служащих.  

Законопроект, о котором только что доложил Анатолий Михайлович, 

рассмотрели не только на бюджетно-финансовом комитете, но и на правовом.  

Все депутаты, присутствующие на заседаниях комитетов, законопроекты 

поддержали. Есть предложение поддержать решения комитетов. 
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Козловская О.В. Вы высказали позицию по всем четырем законам?  

Куприянец А.Б. Возражений никаких не было на комитетах, потому что все 

понимают ситуацию, которая сегодня сложилась с заработной платой у лиц, 

замещающих государственные и муниципальные должности.  

Козловская О.В. Александр Брониславович, я правильно поняла, что  

Вы сейчас изложили позицию комитета по всем четырем законам? 

Куприянец А.Б. Да. 

Козловская О.В. Поняла. Спасибо. 

Коллеги, переходим к голосованию. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть за. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение  

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………….35+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать шесть за. Решение принято. 

Седьмой вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области в сфере муниципальной службы  

и государственной гражданской службы» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 
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Рожков А.М. Уважаемые депутаты, на ваше рассмотрение вносится 

законопроект «О внесении изменений в отдельные законодательные акты Томской 

области в сфере муниципальной службы и государственной гражданской службы». 

Сегодня, рассматривая бюджет на 2025 год, мы обсуждали увеличение 

окладной части заработной платы муниципальных, государственных служащих  

и иных лиц, работающих в бюджетной сфере. Данный законопроект 

предусматривает повышение с 1 января 2025 года в 1,15 раза размеров должностных 

окладов по должностям муниципальных и государственных гражданских служащих, 

то есть их рост составит 15 %. 

Кроме того, в пояснительной записке указано, что в ряде должностей,  

а именно у начальников отделов рост должностных окладов составит 1,21,  

а заместителей начальника этих отделов – 1,29. Сразу поясню, что это  

не грандиозное повышение окладной части начальников отделов и их заместителей. 

Кроме того, количество государственных гражданских служащих в области 

составляет чуть более 1 950 человек. Норма, которую мы вносим, касается  

64 должностей. Сложилось так в последнее время, что консультанты по окладной 

части сравнялись с начальником отдела и заместителем начальника, пришлось 

внести корректировки.  

Объём средств предусмотрен. Все положительные заключения получены. 

Просим поддержать в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо.  

Коллеги, будут ли вопросы? Вопросов нет. 

Позиция комитета была доложена, можем перейти к голосованию? 

Голосуем первое чтение закона.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало, голосуем второе чтение  

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать шесть за – решение принято. 

Восьмой вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О гарантиях деятельности депутатов представительных органов 

муниципальных образований, выборных должностных лиц местного 

самоуправления, иных лиц, замещающих муниципальные должности,  

в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Уважаемые депутаты, данные изменения в Закон Томской 

области «О гарантиях деятельности депутатов представительных органов 

муниципальных образований» подготовлены, прежде всего, в целях 

совершенствования системы оплаты труда лиц, замещающих муниципальные 

должности, а также исключения антикоррупционных рисков, о которых мы 

неоднократно говорили. Мы совершенствуем порядок оплаты труда лиц, 

замещающих муниципальные должности, как и в Законе № 125-ОЗ. Законопроектом 

предлагается исключить премии по результатам работы из видов дополнительных 

выплат лицам, замещающим муниципальные должности, соответственно увеличив 

гарантированный объем средств, закладываемых на выплату ежемесячных надбавок 

за особые условия деятельности указанных лиц, чтобы руководитель не принимал 

сам для себя решения. 

Кроме того, новым законодательством ограничен объем доплат за выслугу 

лет, так называемый муниципальный стаж, но так как закон не имеет обратной силы, 

то данным законопроектом в части второй статьи 7 мы указали, что мы сохраняем 

данную норму.  

Козловская О.В. Спасибо. 
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Коллеги, будут ли вопросы? Нет вопросов.  

Позицию комитета Александр Брониславович доложил. 

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не поступало. Голосуем второе чтение  

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………37+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято.  

Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 2 Закона 

Томской области «О расчетной единице» (1, 2 чтение).  

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Уважаемые депутаты, данное изменение вносится в связи с тем, 

что увеличивая окладную часть, мы должны изменить расчётную единицу,  

с помощью которой определяется фонд оплаты труда муниципальных служащих  

и лиц, замещающих муниципальные должности. Расчётная единица увеличивается 

также на 1,15. 

Козловская О.В. Коллеги, вопросы к Анатолию Михайловичу будут? 

Вопросов нет. Позиция комитета изложена, переходим к голосованию. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято. 

Изменений и дополнений не было, голосуем второе чтение и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………37+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. 

Десятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области о наделении статусом муниципального 

района, поселения (городского, сельского) и установлении границ 

муниципальных образований» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Уважаемые депутаты, данный проект закона подготовлен  

в целях приведения наименований муниципальных образований Томской области  

в соответствие с Федеральным законом № 131-ФЗ. 

Несмотря на то, что объем изменений достаточно большой, в законе более  

125 листов, никаких сложностей с точки зрения реализации данного законопроекта  

не произойдёт. Учитывая, что нас смотрят жители области, отмечу,  

что законопроект не устанавливает и не изменяет принятые правила и не вносит 

какие-то новые правила. Дело в том, что сегодня в соответствии с требованиями 

федерального закона нужно указывать полное наименование не только 

муниципального образования, но и поселения, к какому муниципальному району 

или округу оно относится, а также наименование субъекта Российской Федерации 
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для статистики. Все приводится в соответствие с федеральным законодательством. 

Чисто техническое решение. 

Негативных социальных последствий мы не видим. Предстоит продолжить 

разъяснительную работу. Потому что на примере города Кедрового, после 

рассмотрения законопроекта на площадке комитета, у людей возникли вопросы  

о том, будут ли какие-то изменения, связанные с регистрацией, и так далее. Ничего 

не изменится. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Будут вопросы к Анатолию Михайловичу? Вопросов нет. 

Пожалуйста, позиция комитета, Степан Николаевич Михайлов. 

Михайлов С.Н. К законопроекту у нас были замечания, но проект доработан 

инициатором. Мы получили все положительные заключения, поэтому предлагаем 

поддержать законопроект в двух чтениях. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, переходим к голосованию? Первое чтение голосуем. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято, тридцать восемь за. 

Голосуем второе чтение и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать шесть за, решение принято. 

Одиннадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О наделении муниципального 

образования «Город Кедровый» статусом муниципального округа, о внесении 
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изменений в отдельные законодательные акты Томской области и о признании 

утратившими силу отдельных законодательных актов (положений 

законодательных актов) Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Рожкову Анатолию Михайловичу, заместителю 

Губернатора Томской области по территориальному развитию. 

Рожков А.М. Уважаемые депутаты, данный законопроект также разработан  

с учётом принятия норм федерального закона, согласно которым, городские округа, 

которые не соответствуют предусмотренным законом критериям, до 1 января  

2025 года должны быть наделены статусом муниципального округа путем принятия 

закона субъекта Российской Федерации. Соответственно город Кедровый  

не подходит по этому критерию как по численности населения, по плотности, так  

и по ряду других критериев. Поэтому наше предложение следующего характера.  

В соответствии с федеральным законом меняем статус города Кедровый.  

Он становится муниципальным округом Город Кедровый Томской области. 

Подчёркиваю ещё раз, никаких последствий для жителей муниципального округа  

не будет: ни с пропиской, ни с изменением в налоговом законодательстве,  

ни по другим вопросам.  

Козловская О.В. Спасибо. 

Коллеги, будут ли вопросы? Да, пожалуйста, Олег Георгиевич. 

Правдин О.Г. Теперь он станет поселок Кедровый? 

Рожков А.М. Нет, как был город Кедровый, так и останется. 

Наименование будет муниципальный городской округ город Кедровый 

Томской области, а не муниципальное образование город Кедровый.  

Козловская О.В. Коллеги, ещё есть вопросы?  

Спасибо, Анатолий Михайлович, присаживайтесь. 

Степан Николаевич Михайлов, позиция комитета? 

Михайлов С.Н. Комитет предлагает принять проект закона в двух чтениях.  

Козловская О.В. Коллеги, можно перейти к голосованию? 

Голосуем  первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. 

Голосуем второе чтение и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать семь за, решение принято. 

Двенадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статьи 2 и 4 

Закона Томской области «О составе и порядке подготовки документов 

территориального планирования муниципальных образований Томской 

области, о согласовании проекта схемы территориального планирования 

Российской Федерации» (1, 2 чтение).  

Слово предоставляется Мухамеджанову Тимуру Болатовичу,  

и.о. заместителя Губернатора Томской области по строительству и архитектуре, 

начальнику Департамента градостроительного развития Томской области. 

Мухамеджанов Т.Б. Добрый день, уважаемый Владимир Владимирович, 

уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, присутствующие! 

Представленный Администрацией Томской области закон направлен  

на дальнейшее завершение работы по нормативной правовой базе в связи  

с перераспределением полномочий. Я напомню, в конце 2023-го года 

Законодательной Думой был принят закон о перераспределении отдельных 

полномочий муниципальных образований органу исполнительной власти Томской 

области. С июня эти полномочия исполняются фактически. 

Данный закон направлен на урегулирование вопроса, связанного  

с документами территориального планирования, а именно: карт объектов местного 
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значения. В силу Градостроительного кодекса этот документ является составляющей 

частью документов территориального планирования в соответствии с областным 

законом № 126-ОЗ. Утверждение всех документов территориального планирования 

отнесено к компетенции исполнительных органов Томской области в части 

отдельных муниципальных образований. Соответственно этому, изменения 

требуются и в Законе Томской области «О составе и порядке подготовки документов 

территориального планирования муниципальных образований Томской области».  

В целом законопроект носит технический характер. 

В настоящий момент этот объем полномочий реализуется в части 

перераспределённых полномочий исполнительным органом Томской области.  

Где полномочия не перераспределялись – органами местного самоуправления. 

У меня всё. Прошу поддержать. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы, пожалуйста, коллеги. Вопросов по этому закону нет.  

Пожалуйста, позиция комитета, Сергей Борисович Автомонов, председатель 

комитета по строительству, инфраструктуре и природопользованию. 

Автомонов С.Б. Коллеги, прошу поддержать в двух чтениях проект закона. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы, коллеги, будут? Мы не раз уже рассматривали этот закон, поэтому 

есть предложение проголосовать. 

Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..37+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. 

Голосуем второе чтение и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………37+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  
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Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. Напоминаю, у нас 

один переданный голос. 

Тринадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 7 Закона 

Томской области «О защите прав и законных интересов граждан - участников 

долевого строительства многоквартирных домов на территории Томской 

области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Мухамеджанову Тимуру Болатовичу,  

и.о. заместителя Губернатора Томской области по строительству и архитектуре, 

начальнику Департамента градостроительного развития Томской области. 

Мухамеджанов Т.Б. Уважаемые депутаты, закон направлен на дополнение 

существующего комплекса мер поддержки граждан – участников долевого 

строительства дополнительной мерой в виде выплаты за счёт средств областного 

бюджета гражданам – участникам долевого строительства определённых денежных 

средств. При этом фактически данная норма предоставляет Администрации Томской 

области и Губернатору Томской области определить своим постановлением размер  

и порядок осуществления этой выплаты, и этапность с учётом возможностей  

и средств, заложенных в областном бюджете. 

Справочно обозначу текущую ситуацию по восстановлению прав граждан – 

участников долевого строительства. На текущий момент в Едином реестре 

проблемных объектов у нас находятся 8 объектов, число граждан, права которых 

восстанавливает Администрация Томской области, составляет 507 человек.  

В настоящий момент 7 организаций находятся в процедуре банкротства. 

Данная мера как раз направлена на применение такого механизма  

в отношении организаций, которые находятся в рамках дела о банкротстве. 

Конкретный механизм будет устанавливаться уже на уровне постановления 

Администрации Томской области, проект которого также будет приниматься  

в установленном порядке, в том числе с участием надзорного органа. 

У меня всё. Прошу поддержать.  

Готов ответить на вопросы.  

Козловская О.В. Спасибо. 
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Пожалуйста, коллеги, вопросы. Мы достаточно подробно рассматривали этот 

вопрос, в том числе сегодня на фракции. Вопросов нет.  

Позиция комитета, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Уважаемые коллеги, проект закона был обсуждён  

на заседании комитета. По итогам была создана рабочая группа, в рамках рабочей 

группы обсуждали и рекомендовали для принятия в двух чтениях.  

Владимир Владимирович (Мазур), есть одно предложение, которое было 

озвучено от исполнительной власти, чтобы выплаты носили целевой характер.  

Президент РФ говорил о том, что нужно решить вопрос с дольщиками не деньгами,  

а жильём. Мы тем самым поддержим строительный блок, и деньги останутся  

в экономике нашего региона. Закон рамочный, подзаконный акт, который сегодня 

есть к этому проекту закона, носит немножко другой характер. Если коллеги  

из прокуратуры нам согласуют последующие мероприятия для того, чтобы  

1 миллиард рублей остался в экономике региона и в строительной отрасли. 

Козловская О.В. Коллеги, речь идёт о жилищном сертификате. 

Автомонов С.Б. Речь идёт о жилищном сертификате либо о целевой выплате, 

такие примеры по ряду регионов есть. Мы понимаем, что это уже другой формат 

работы исполнительного органа, придётся кое-кому попахать, чтобы достичь цели –  

исключения из ЕРПО. Спасибо. 

Козловская О.В. Коллеги, можно переходить к голосованию? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать семь за, решение принято. 

Изменения, дополнения не поступали, голосуем второе чтение  

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………37+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято.  

Коллеги, отдельно хочу поблагодарить за принятие этого закона. Мы сегодня 

решаем очень серьёзную проблему, которая существенно снизит социальную 

напряжённость в регионе. 

Рассматриваем четырнадцатый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 2 Закона 

Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона Томской области 

«О предоставлении межбюджетных трансфертов» и о признании утратившими 

силу отдельных положений статьи 1 Закона Томской области 

«О предоставлении межбюджетных трансфертов» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Калинюку Юрию Владимировичу, начальнику 

Департамента образования Томской области. 

Калинюк Ю.В. Уважаемый Владимир Владимирович, уважаемая Оксана 

Витальевна, уважаемые депутаты, коллеги! 

Предлагаемые изменения обусловлены следующим. В связи с тем, что у нас 

выплаты ежемесячного денежного вознаграждения советникам директоров  

по воспитанию и взаимодействию с детскими общественными организациями 

производятся за счёт средств федерального бюджета, просим установить срок  

до 31 декабря 2027 года. 

Второе. Предлагается исключить межбюджетные трансферты на выплату 

стипендий Губернатора Томской области лучшим учителям муниципальных 

образовательных организаций в связи с тем, что в соответствии с постановлением 

Томской области данные премии выплачиваются за счёт средств областного 

бюджета по итогам конкурсов профессионального мастерства лучшим учителям.  

Также предлагается исключить трансферт на выплату денежного поощрения 

коллективам муниципальных образовательных организаций, внедряющих 

инновационные образовательные программы, поскольку данная премия 

выплачивается за счёт средств областного бюджета в рамках конкурса «Премии 

Томской области в сфере образования, науки, здравоохранения и культуры». 
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Выплаты производит Департамент по научно-технологическому развитию  

и инновационной деятельности в Томской области. 

Четвёртое изменение предусматривает исключение межбюджетного 

трансферта на организацию системы выявления и сопровождения одарённых детей 

для межмуниципальных центров, поскольку данные средства будут сосредоточены  

в едином центре оператора «Томский региональный центр развития талантов 

«Пульсар».  

Также предлагается исключить трансферт на создание в 2017 году  

для поэтапного введения федеральных государственных образовательных 

стандартов, где шло оснащение учебных кабинетов, поскольку с 2025 года Томская 

область будет участником федерального проекта «Молодёжь и дети», в рамках 

которого предусмотрены средства федерального и областного бюджета на создание 

условий для учебных помещений в соответствии с федеральными государственными 

образовательными стандартами. 

Законопроект получил все положительные заключения. Прошу рассмотреть  

и поддержать в двух чтениях.  

Козловская О.В. Спасибо, Юрий Владимирович. 

Коллеги, будут ли вопросы? Вопросов нет. 

Пожалуйста, позиция комитета, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Б. Комитет поддерживает. 

Козловская О.В. Голосуем первое чтение закона.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Тридцать четыре за, решение принято. 

Голосуем второе чтение и постановление, изменений и дополнений  

не поступало.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать пять плюс один, решение принято. 

Переходим к пятнадцатому вопросу. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О земельных отношениях в Томской области» (2 чтение). 

Слово предоставляется Воробьеву Василию Александровичу, заместителю 

прокурора Томской области. 

Воробьев В.А. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты, 

присутствующие! 

Ко второму чтению по результатам обсуждения на рабочей группе 

подготовлена согласованная уже со всеми участниками законодательного процесса 

редакция закона «О земельных отношениях в Томской области». 

Я постараюсь кратко доложить, так как всё детально обсудили.  

В законопроекте предлагается, во-первых, дать возможность многодетным семьям  

за счёт единовременной выплаты купить земельные участки для ведения 

садоводства и личного подсобного хозяйства, где можно будет разместить и жилое 

строение, которое в упрощённом порядке до 2031-го года можно зарегистрировать. 

Во-вторых, устранить те противоречия, которые в законе возникли  

при реализации его на практике. Уточнить порядок предоставления документов  

как для получения выплаты, так и оснований для отказа в постановке на учёт  

для получения этих земель, и снятия с учёта в связи с выездом за пределы 

территории Томской области. 

Учитывая, что на законопроект получены все положительные заключения, 

прошу поддержать и принять во втором чтении.  

Козловская О.В. Спасибо, есть ли вопросы, коллеги?  

Пожалуйста, Сергей Борисович. 

Автомонов С.Б. Василий Александрович, считаете ли Вы, что возможно 

снятие всех ограничений в части получения выплат? Мы понимаем, что за 300 тысяч 

рублей жилищный вопрос многодетная семья не решит. В ряде регионов пошли чуть 

дальше и сняли все ограничения в части выплат для многодетных. 
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Воробьев В.А. Да, такие варианты рассматриваются. Мы эту работу  

на системной основе организовали и начинаем поэтапно ее решать. Первое 

изменение внесли, сейчас его доработали. Если такое предложение поступит,  

я думаю, что разумно будет его рассмотреть. 

Козловская О.В. Коллеги, я хотела обратить внимание, что очень большая 

была проведена работа по этой инициативе областной прокуратуры, долго 

обсуждался вопрос с Администрацией Томской области, потому что мы понимаем, 

что это наши дополнительные обязательства бюджета. Состоялась конструктивная 

работа. Большое спасибо прокуратуре за то, что нашли компромиссное решение.  

Олег Георгиевич Правдин, позиция комитета.  

Правдин О.Г. Уважаемые коллеги, Василий Александрович озвучил, что  

у нас состоялась рабочая группа, на которой прошло обсуждение. Все предложения 

были рассмотрены и приняты. У нас имеются заключения Уполномоченного  

по правам ребёнка и Уполномоченного по правам человека, они также 

поддерживают законопроект.  

Совет муниципальных образований в целом поддерживает.  

Предложения Томского района будут направлены в Администрацию Томской 

области для дальнейшей проработки. 

Комитет рекомендует принять законопроект во втором чтении. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Будут вопросы? Вопросов нет. 

Коллеги, можно голосовать? Голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………37+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………...................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Козловская О.В. Тридцать восемь за, решение принято. Спасибо, коллеги.  

Прежде чем передать ведение собрания Александру Брониславовичу, хочу 

обратить ваше внимание, что у вас на столах лежат милые подарки, которые  

в очередной раз для депутатов подготовили семьи детей с ограниченными 

возможностями здоровья из Фонда «Обыкновенное чудо» в знак благодарности  
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за подарки к Новому году, которые депутаты подарили ребятам. Это своеобразный 

оберег для каждого из нас на 2025 год. Вам всем огромное спасибо. 

Пожалуйста, Александр Брониславович, Вам слово. 

Председательствует Куприянец Александр Брониславович, заместитель 

Председателя Законодательной Думы Томской области 

Куприянец А.Б. Коллеги, следующий вопрос нашей повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Киняйкиной Марине Александровне, начальнику 

Департамента социальной защиты населения Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, будем слушать докладчика? Мы продлеваем 

полномочия.  

Вопросы есть к Марине Александровне? Нет вопросов.  

Олег Георгиевич, позиция комитета. 

Правдин О.Г. Комитет поддерживает. Все заключения на законопроект 

получены: юридический отдел без замечаний, Минюст без замечаний, прокуратура  

с замечанием в части отсутствия иных компенсационных механизмов  

при приостановлении меры социальной поддержки. Замечание правомерно, но оно 

не препятствует принятию закона. 

Комитет рекомендует принять в двух чтениях. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Олег Георгиевич.  

Коллеги, вопросов нет. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..31+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать два за. 

Дополнений, замечаний нет, голосуем второе чтение и постановление. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………31+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать два за, принимается, коллеги. Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О дополнительной мере социальной 

поддержки в виде единовременной выплаты на приобретение в собственность 

жилого помещения» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Извековой Наталье Борисовне, начальнику 

Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 

Извекова Н.Б. Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые депутаты!  

Вашему вниманию представляется законопроект «О дополнительной мере 

социальной поддержки в виде единовременной выплаты на приобретение  

в собственность жилого помещения», удостоверяемой государственным жилищным 

свидетельством Томской области. 

Как вы помните, ранее аналогичная мера у нас действовала, но была отменена 

в апреле этого года. Данная мера зарекомендовала себя положительно, нам удалось 

уменьшить очередь на жилье категории детей-сирот. Данная мера полностью 

соответствует всем условиям получения свидетельства ранее действующей нормы. 

Основные условия – это судебное решение и мировое соглашение. 

Также вы знаете, что действует федеральный жилищный сертификат, условия 

получения которого, достаточно жёсткие, и наши дети-сироты практически не могут 

претендовать на данную выплату. Поэтому предлагается ввести дополнительную 

меру поддержки, которая нам позволит улучшить жилищные условия категории 

детей-сирот. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Коллеги, вопросы к Наталье Борисовне будут? Вопросов нет. 

Позиция комитета, Олег Георгиевич? 
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Правдин О.Г. Коллеги, имеются все заключения. В заключении 

юридического отдела Думы имеются замечания и предложения, они учтены  

в доработанной реакции. Заключение Минюста без замечаний, прокуратуры  

без замечаний.  

Комитет рекомендует для принятия в первом и втором чтениях. Предложения 

прокуратуры по дальнейшему совершенствованию закона будут направлены  

в Администрацию Томской области. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Олег Георгиевич. 

Коллеги, можно переходить к голосованию? 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..32+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать три за. 

Дополнений и замечаний не поступало, голосуем второе чтение  

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………32+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать три за. 

Спасибо. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской 

области «О наделении органов местного самоуправления государственными 

полномочиями по обеспечению жилыми помещениями детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения родителей, лиц из их числа, а также по обеспечению 
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иных дополнительных гарантий прав на жилое помещение лиц, которые ранее 

относились к указанной категории» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Извековой Наталье Борисовне, начальнику 

Департамента по вопросам семьи и детей Томской области. 

Извекова Н.Б. Данный законопроект является спутником к предыдущему 

закону. Предлагается установить методику по распределению субвенций для расчёта 

денежных средств для муниципалитетов для доведения до муниципалитетов, 

основанное на расчёте стоимости одного квадратного метра, установленного 

Минстроем и коэффициента, рассчитанного на основании МЦК (максимальная цена 

контракта).  

Куприянец А.Б. Спасибо.  

Вопросы есть? Вопросов нет. 

Позиция комитета, Олег Георгиевич? 

Правдин О.Г. Коллеги, все заключения имеются. В заключении 

юридического отдела имеют юридико-технические замечания, они учтены в данной 

редакции законопроекта, заключения юстиции и прокуратуры без замечаний. 

Комитет просит принять в двух чтениях. 

Куприянец А.Б. Спасибо, Олег Георгиевич. 

Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось…………………….................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать семь за, против нет, воздержавшихся нет. 

Дополнений и замечаний нет, голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………35+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать шесть за, против нет, воздержавшихся нет, 

решение принято. 
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Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 9 Закона 

Томской области «О земельных отношениях в Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Ассонову Дмитрию Юрьевичу, начальнику 

Департамента строительства Томской области. 

Ассонов Д.Ю. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие!  

Проект закона подготовлен в соответствии с представлением прокурора 

Томской области в целях совершенствования Закона Томской области № 100-ОЗ  

«О земельных отношениях в Томской области», и самое главное, в целях 

формирования дополнительных мер восстановления прав детей-сирот в рамках 

совершенствования правового регулирования по реализации инвестиционных 

проектов в Томской области в тех случаях, когда земельные участки 

предоставляются в аренду без проведения торгов. Законом предлагается 

предоставлять земельные участки в аренду без проведения торгов юридическому 

лицу, которое реализует масштабный инвестиционный проект (МИП) при условии 

строительства этим юридическим лицом многоквартирного дома, в котором общая 

площадь жилых помещений составит не менее 10 000 квадратных метров. 

В чем основной смысл закона? 3 % указанной площади должно быть передано 

этим юридическим лицом в собственность муниципального образования Томской 

области, на территории которого реализуется данный масштабный инвестиционный 

проект, для последующего предоставления этих жилых помещений детям-сиротам. 

Либо это юридическое лицо может предоставить такой же аналогичный объем 

жилой площади в других своих объектах или площадей, которые находятся у него  

в собственности и которые находятся на территории того муниципального 

образования, в котором данное юридическое лицо реализует масштабный 

инвестиционный проект. В пересчёте на цифры, если мы говорим  

о 10 000 квадратных метров жилья, то не менее, подчёркиваю, не менее  

300 квадратных метров в этом доме пойдёт под предоставление жилья детям-

сиротам. 
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Подчеркну, что подобный механизм мы рассматриваем в качестве 

дополнительного механизма к уже существующим по восстановлению жилищных 

прав детей-сирот. Подобная практика на территории СФО реализуется  

в Новосибирской области и Республике Алтай. 

Принятие законопроекта не повлечёт дополнительных расходов областного 

бюджета. В связи с принятием закона потребуется внесение изменений  

в постановление Администрации Томской области № 335а. Проект данного 

документа также приложен к пакету документов для Законодательной Думы. 

Прошу рассмотреть данный законопроект в связи с его большой социальной 

значимостью в двух чтениях.  

Готов ответить на вопросы. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Коллеги, вопросы есть? 

Пожалуйста, Леонид Эдуардович. 

Глок Л.Э. Если два инвестора захотят строить на одном и том же участке, 

каким образом вы будете выбирать? Вы говорите, что без проведения торгов, то есть 

никакой конкурсной процедуры не будет?  

Ассонов Д.Ю. Есть соответствующее положение о масштабном 

инвестиционном проекте, и есть определённые критерии, согласно которым 

предоставляется земельный участок.  

Глок Л.Э. То есть отбор будет проходить? 

Ассонов Д.Ю. Конечно, естественно, как и в любых процедурах.  

Куприянец А.Б. Олег Владимирович, Ваш вопрос. 

Громов О.В. Дмитрий Юрьевич, как относится ассоциация строителей  

к этому предложению? Сегодня прозвучало, что много сложностей в строительной 

отрасли. Они смогут потянуть? Это же удорожание объекта получается в принципе. 

Ассонов Д.Ю. Если приобретать участок земельный, то ключевое –  

без торгов и бесплатно. Теоретически стоимость жилья должна быть, грубо говоря, 

примерно равной стоимости земельного участка, плюс механизм несколько 

упрощается. 

Куприянец А.Б. Галина Григорьевна. 
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Немцева Г.Г. Цифра 3%,  чем обусловлена? Это практика регионов,  

где внедрены такие практики, или какая-то расчётная единица? Почему 3, а не 2,  

не 5, не 10?  

Ассонов Д.Ю. Написано не менее 3-х, это минимальный порог, который был 

бы выгоден нам, как власти, и не сильно затратный для строителя на сегодняшнем 

этапе развития строительной отрасли, я бы так сказал. 

Немцева Г.Г. Кто будет определять 3 – 5 % квадратных метров в доме? 

Ассонов Д.Ю. Это будет определяться, в том числе и от рыночной стоимости 

земельного участка, так как участок участку рознь. 

Немцева Г.Г. То есть выработанных критериев сейчас нет? Инвестор заходит 

в работу, не понимая 3 %  или 10 % квадратных метров?  

Ассонов Д.Ю. Я уже понимаю, что нам надо будет сделать ещё один 

подзаконный акт по методике определения. 

Немцева Г.Г. Да. Когда он будет сделан?  

Ассонов Д.Ю. До марта мы его сделаем. 

Немцева Г.Г. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Алексей Геннадьевич. 

Федоров А.Г. У меня два вопроса. 

Первый. 9 квартир по 150 тысяч рублей за квадрат – это 45 миллионов рублей, 

может быть больше, эта цена соответствует стоимости планируемого земельного 

участка? 

Ассонов Д.Ю. Я уже сказал о том, что цены будут разные. Если земельный 

участок будет рядом с площадью Новособорной, то это будут 3 %. 

Федоров А.Г. Вы  будете регулировать эти 3 %? 

Ассонов Д.Ю. Да, Галина Григорьевна только что сказала об этом. Нужен 

ещё один подзаконный акт, который бы это все сбалансировал. 

Федоров А.Г. Второй вопрос. Ко мне приходили общественники  

с обеспокоенностью по поводу принятия этого закона: законопроект затронет центр 

исторического города и начнется его застройка.  

Ассонов Д.Ю. Связи вообще никакой. Для чего это делать? Есть земельные 

участки, где можно построить объект без проблем. Зачем создавать себе лишние 

проблемы? 
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Куприянец А.Б. Спасибо. 

Пожалуйста, Леонид Леонидович Терехов. 

Терехов Л.Л. Подскажите, пожалуйста, передаётся в аренду земельный 

участок, а каковы перспективы дальнейшей формы собственности для масштабного 

инвестора? 

Ассонов Д.Ю. Он строит коммерческое жилье, и дальше все по алгоритму: 

узаканивание прав граждан на коммерческое жилье. Инвестор построил дом, 

передал его и всё, эта земля ему больше не нужна. Собственниками этих квартир 

становятся муниципальные образования, которые передают землю.  

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Коллеги, достаточно вопросов? Достаточно. 

Позиция комитета? 

Автомонов С.Б. Два чтения. 

Куприянец А.Б. Два чтения комитет предлагает.  

Переходим к голосованию. Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против……………………..0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать шесть за. 

Переходим ко второму чтению. Голосуем 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………34+1 

Проголосовало против………………………0 

Воздержалось……………………..................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать пять за, принимается.  

Коллеги, следующий вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 5 Закона 



57 
 

Томской области «Об охране окружающей среды в Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Мочаловой Татьяне Николаевне, и.о. начальника 

Департамента природных ресурсов и охраны окружающей среды Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, приводим в соответствие с федеральным законом.   

Послушаем позицию комитета, не будете возражать? 

Автомонов С.Б. Коллеги, приведение в соответствие с федеральным 

законодательством, терминологическая правка. Прошу поддержать два чтения. 

Куприянец А.Б. Поддержим комитет? Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать семь за, принимается. 

Дополнения и замечания не поступали, голосуем второе чтение  

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать шесть за, принимается. 

Коллеги, следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 3 Закона 

Томской области «Об экологической экспертизе в Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Мочаловой Татьяне Николаевне, и.о. начальника 

Департамента природных ресурсов и охраны окружающей среды Томской области. 

Куприянец А.Ю. Есть позиция комитета. Коллеги, кого слушаем? 

Из зала. Комитет. 
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Куприянец А.Ю. Татьяна Николаевна, Вы не будете возражать?  

Мочаловой Т.Н. Нет. 

Куприянец А.Ю. Спасибо. 

Автомонов С.Б. Коллеги, аналогично с предыдущим законом, приведение  

в соответствие с федеральным законодательством. 

Губернатор Томской области наделяется новым полномочием в части 

экологической экспертизы. Прошу поддержать в двух чтениях. 

Куприянец А.Ю. Вопросы будут, коллеги? 

Леонид Эдуардович, Ваш вопрос. 

Глок Л.Э. У меня вопрос по Ларинскому заказнику. 

Куприянец А.Б. Это не относится к закону.  

Глок Л.Э. Насколько закон, который мы принимаем, ужесточает меры  

по использованию заказника? 

Куприянец А.Ю. Татьяна Николаевна, можете ответить?  

Мочаловой Т.Н. Да. Спасибо за вопрос.  

Закон никоим образом не повлияет. Темы совершенно не относящиеся друг  

к другу. После принятия изменений в федеральном законодательстве экологической 

экспертизе на региональном уровне подлежит только один объект – определение 

охотничьих угодий, и всё. У нас только один объект остался. Заказники вывели  

из экологической экспертизы, они ее больше не проходят. 

Что касается Ларинского заказника, там всё под контролем. 

Куприянец А.Б. Коллеги, еще будут вопросы? Нет. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать семь за. 

Дополнений, замечаний не поступало, голосуем второе чтение  

и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать семь за, против нет, воздержавшихся нет, 

принимается. Спасибо, коллеги. 

Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статьи 3 и 4 

Закона Томской области «Об Уполномоченном по защите прав 

предпринимателей в Томской области» (2 чтение). 

Слово предоставляется Браниште Игорю Николаевичу, Уполномоченному 

по защите прав предпринимателей в Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, второе чтение. Кого будем слушать Игоря 

Николаевича Браниште или Виктора Алексеевича Власова?  

Из зала. Власова. 

Власов В.А. Коллеги, это второе чтение. Те недостатки, которые были, они 

все устранены в ходе доработки. Все заключения получены положительные, 

поэтому комитет предлагает проголосовать за второе чтение. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Игорь Николаевич, Вы поддерживаете?  

Браниште И.Н. Поддерживаю, Александр Брониславович. 

Куприянец А.Ю. Спасибо. 

Браниште И.Н. Позвольте от регламента отступить? 

Куприянец А.Б. Да, пожалуйста. 

Браниште И.Н. Оксана Витальевна, Александр Брониславович, уважаемые  

депутаты, коллеги, в канун новогодних праздников хочу поздравить уважаемых 

депутатов, коллег с наступающим Рождеством и Новым годом, пожелать всем 

здоровья и процветания.  

Куприянец А.Ю. Спасибо. И мы Вас поздравляем.  

Браниште И.Н. Благодарю. 

Куприянец А.Ю.  Голосуем второе чтение. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Ю. Тридцать шесть за, принимается. 

Коллеги, следующий вопрос повестки.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О международных  

и внешнеэкономических связях органов местного самоуправления 

муниципальных образований Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Стуканову Алексею Александровичу, начальнику 

Департамента международных и региональных связей Администрации Томской 

области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, изменения вносятся в соответствии с федеральным 

законодательством.  

Так, Виктор Алексеевич? 

Власов В.А. Да, в основном так. Комитет предлагает проголосовать в двух 

чтениях. 

Куприянец А.Б. Коллеги, вопросы есть к Виктору Алексеевичу?  

Нет вопросов. 

Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Результат – тридцать пять за. 

Коллеги, голосуем второе чтение и постановление. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..33+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Результат – тридцать четыре за. 

Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О награждении Почетной грамотой 

Томской области» (1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, комиссия по наградам Томской 

области внесла представление на двух наших земляков о награждении Почётной 

грамотой Томской области: 

Заворину Веру Федоровну, главного специалиста отдела кадровой политики 

комитета организационно-кадровой работы Департамента здравоохранения Томской 

области, человека авторитетного, работающего с самого начала организации 

Департамента, а также хорошо нам с вами известного Ильиных Сергея Евгеньевича, 

генерального директора акционерного общества «Сибирская Аграрная Группа». 

Компания немало делает сегодня для решения социальных вопросов на территории 

региона. 

Есть предложение поддержать. Комитет рассмотрел, также поддерживает.  

Спасибо.  

Куприянец А.Б. Коллеги, вопросы есть? Вопросов нет. 

Голосуем первое чтение. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............0 

Результат: принимается. 

Куприянец А.Б. Тридцать пять за, против нет, воздержавшихся нет. 

Голосуем второе чтение и постановление. 
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Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..34+1 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Куприянец А.Б. Тридцать пять за, принимается. Спасибо. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области Федеральному государственному бюджетному 

учреждению культуры «Государственный музей изобразительных искусств 

имени А.С. Пушкина». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Исакова Т.А. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемый 

Александр Брониславович, депутаты, приглашённые!  

Проектом постановления предлагается дать согласие на передачу  

в безвозмездное пользование государственному бюджетному учреждению культуры 

«Государственный музей изобразительных искусств имени А.С. Пушкина» 

государственного имущества Томской области – части нежилого здания по адресу:  

г. Томск, пл. Ленина, д. 8, общей площадью 155,1 кв. м.  

Просим поддержать. 

Куприянец А.Б. На комитете рассмотрено, поддержано. 

Вопросы есть? Нет. 

Голосуем коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………37+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  
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Куприянец А.Б. Тридцать восемь за, против нет, воздержавшихся нет. 

Принято. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О согласии на передачу в безвозмездное пользование государственного 

имущества Томской области акционерному обществу «Почта России». 

Слово предоставляется Исаковой Татьяне Александровне, начальнику 

Департамента по управлению государственной собственностью Томской области. 

Исакова Т.А. Проектом постановления предлагается дать согласие 

областному государственному автономному учреждению здравоохранения «Томская 

клиническая психиатрическая больница» на передачу в безвозмездное пользование 

государственного имущества Томской области АО «Почта России» на срок пять лет 

части нежилого здания по адресу: г. Томск, ул. Алеутская, д. 4, строен. 3. Просим 

поддержать. 

Куприянец А.Б. Наталья Геннадьевна, у Вас вопрос? 

Барышникова Н.Г. Да, у меня вопрос. 

Куприянец А.Б. Пожалуйста. 

Барышникова Н.Г. Нашей психиатрической больнице требуются 

дополнительные площади. С чем связано то, что «Почте России», которая далеко 

небедная организация, передаем в безвозмездное пользование площади? 

Исакова Т.А. Отделение почты там давно располагается, и оно очень 

востребовано среди населения, то есть имеет социальную значимость, поэтому 

просим вас поддержать. Считаем, что это необходимо, в первую очередь,  

для населения в этого района. 

Немцева Г.Г. «Почта России» не в состоянии оплачивать аренду? 

Исакова Т.А. Мы делали запрос по оплате аренды, они настаивают  

на безвозмездном пользовании, так как имеют право по Закону «О конкуренции» 

получать эти помещения без торгов. Кроме того, есть поручение федеральных 

структур оказывать всяческое содействие по предоставлению им площадей  

в безвозмездное пользование. 

Барышникова Н.Г. У них такие цены на услуги связи, и ещё и обслуживание 

отвратительное! Обратите на это внимание!  
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Исакова Т.А. Тем не менее, если этого отделения почты вообще не будет, 

станет ещё хуже. 

Куприянец А.Б. Коллеги, достаточно? Достаточно.  

Позиция комитета – поддержать.  

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………27+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............2 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Двадцать восемь за, принимается. 

Коллеги, следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«О поручениях Законодательной Думы Томской области для Контрольно-

счетной палаты Томской области на 2025 год». 

Слово предоставляется Куприянцу Александру Брониславовичу, 

заместителю Председателя Законодательной Думы Томской области, председатель 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области. 

Куприянец А.Б. Мы на комитете рассмотрели вопросы и включили  

их в перечень поручений. Все поручения поддержаны. Контрольно-счетная палата  

согласна с ними. 

Жалонкина И.Ю. Хочу поблагодарить депутатов за те поручения, которые 

предложили, они все актуальные. Дополнительно сообщаю, что от Губернатора  

и правоохранительных органов мы поручений не получали. К концу недели план  

на 2025-й год будет сформирован. 

Куприянец А.Б. Спасибо. 

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………36+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать семь за, принимается, коллеги. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 22 декабря 2021 года № 127 «О составах постоянных комиссий 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области». 

Слово предоставляется Куприянцу Александру Брониславовичу, 

заместителю Председателя Законодательной Думы Томской области, председатель 

бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы Томской области. 

Куприянец А.Б. Коллеги, все комитеты ежегодно вносят изменения  

в составы комиссий, которые есть в комитетах. На сегодня также есть изменения  

в составах постоянных комиссий бюджетно-финансового комитета, просьба 

поддержать. 

Голосуем. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………37+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать восемь за, принимается, коллеги. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«Об оплате труда помощников депутатов Законодательной Думы Томской 

области». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 
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Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы сегодня рассмотрели вопрос  

о повышении на 5,1 % должностных окладов государственным служащим,  

в их число попадают и помощники депутатов. Мы предлагаем сделать 

определённую новацию. Сегодня заработная плата помощников складывается  

из оклада и стимулирующих выплат. Предлагается увеличить размер оклада 

помощников депутатов, исключив при этом ежемесячную стимулирующую 

выплату. По результатам работы за год, если есть экономия фонда оплаты труда,  

то мы выплачиваем премии, поэтому дополнительно будет денежное поощрение  

в зависимости от вклада каждого помощника в работу депутата и Законодательной 

Думы Томской области. 

Прошу поддержать. Размер оклада в документах указан –  23 237 рублей.  

Куприянец А.Б. Вопросы будут? Нет. 

Позиция комитета, Степан Николаевич? 

Михайлов С.Н. Поддержать. 

Куприянец А.Б. Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………37+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать восемь за, принимается. 

Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области  

«О внесении изменений в постановление Законодательной Думы Томской 

области от 14 октября 2021 года № 13 «О составах комитетов Законодательной 

Думы Томской области седьмого созыва». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, мы сегодня с вами подтвердили 

полномочия нашего нового коллеги. Выступая, Роман Валерьевич сказал о том,  
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что он написал заявление о включении его в состав комитета по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. Прошу поддержать предложение, 

учитывая, что Марат Тагирович также был членом этого комитета.  

Куприянец А.Б. Нет возражений?  

Позиция комитета?  

Михайлов С.Н. Добро пожаловать на борт. 

Куприянец А.Б. Голосуем коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………36+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать семь за, принимается. 

Следующий вопрос повестки. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области «О плане 

мониторинга правоприменения нормативных правовых актов Томской 

области, принятых Законодательной Думой Томской области, на 2025 год». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, все комитеты подготовили 

предложения в план мониторинга правоприменения нормативных правовых актов  

на 2025 год. Совет Думы поддержал законы, которые в течение 2025-го года 

комитеты берут в работу для их совершенствования. 

Прошу поддержать. Спасибо. 

Куприянец А.Б. Вопросы есть? Нет. 

Коллеги, голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………34+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 
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Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Тридцать пять за, принимается. 

Следующий вопрос повестки.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проектах федеральных законов, законодательных инициативах  

и обращениях субъектов Российской Федерации». 

Слово для доклада предоставляется Куприянцу Александру 

Брониславовичу, заместителю Председателя Законодательной Думы Томской 

области, председателю бюджетно-финансового комитета Законодательной Думы 

Томской области. 

Куприянец А.Б. У меня предложение поддержать позиции комитетов  

по данному вопросу. 

Если нет возражений, прошу голосовать. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………39+1 

Проголосовало против…………………...0 

Воздержалось……………………..............0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается.  

Куприянец А.Б. Сорок за, принимается. Спасибо. 

Передаю слово Оксане Витальевне. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«Разное». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, у нас есть все основания 

поблагодарить аппарат Законодательной Думы Томской области за качественно 

подготовленные вопросы для рассмотрения их на комитетах и на собрании Думы. 

Хочу поблагодарить вас за присутствие сегодня на столь важном собрании 

Законодательной Думы Томской области и за командную работу, у нас были 

непростые вопросы. Отдельной благодарности, безусловно, заслуживает работа  

по бюджету на 2025 год. 
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Хотела бы вас проинформировать, что очередное собрание Думы состоится  

в феврале в последний четверг месяца, заседания комитетов пройдут в плановом 

порядке. 

Хочу вас всех поздравить с наступающим 2025 годом, пожелать здоровья, 

удачи, сказать вам огромное спасибо за ваше неравнодушие, за вашу позицию,  

за то что, несмотря на трудности, мы с вами многое делаем для развития Томской 

области. 

Пользуясь случаем, и учитывая, что у нас идёт прямая трансляция, я хочу 

поздравить всех жителей Томской области, всех жителей нашей великой России  

с наступающим Новым годом, пожелать всем добра, мира и всем нам общей 

большой Победы!  

Повестка исчерпана.  

 

 

Председатель 

Законодательной Думы 

Томской области      О.В. Козловская 


